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ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2025, 1 

CORRESPONDENTE AO PRIMEIRO ANO DA LEGISLATURA 2025-2028, 2 

REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA NEGRA DO NORTE NO DIA 3 

14 DE MAIO DE 2025.  4 

Aos quatorze (14) dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e cinco (2025), no prédio-sede 5 
da Câmara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Araújo n°. 42, Centro, nesta cidade 6 
de Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, às 8h 51min (oito horas e cinquenta e 7 
um minutos), realizou-se a Décima Primeira Sessão Ordinária do Exercício de 2025, presidida e 8 
secretariada, respectivamente pelos Vereadores JAIRO SOARES FLAUZINO (Presidente) e 9 
VANIA FERNANDES DE MEDEIROS (1° Secretária), registrando a presença dos Vereadores 10 

ANA KARINNE ARAÚJO DA NOBREGA, CARLOS EDUARDO JOB GOMES, ERALDO 11 
ALVES DE ARAÚJO, FRANCISCO INÁCIO NETO, JAIRO SOARES FLAUZINO, JOSÉ 12 
DE ARIMATÉIA DE ARAÚJO, JOSÉ ROBERTO GARCIA DE ARAÚJO, STENIO 13 
GOMES ARAÚJO, VANIA FERNANDES DE MEDEIROS. Em seguida a realização da 14 
chamada dos vereadores e constatação de Quórum Regimental, o Sr. Presidente declarou aberta a 15 
sessão, iniciado o EXPEDIENTE, consultou o plenário quanto à dispensa da leitura da Ata da 16 
Décima Sessão Ordinária, o que foi acatado por todos e nada havendo a ser discutido, após 17 
votação, foi aprovada por unanimidade dos presentes. Após, consultou o plenário quanto à 18 
dispensa da leitura da Ata da Primeira Sessão Solene, o que foi acatado por todos e nada havendo 19 
a ser discutido, após votação, foi aprovada por unanimidade dos presentes. Na sequência, o Sr. 20 
Presidente solicitou que a 1° Secretária da Mesa fizesse a leitura de papéis e correspondências 21 
recebidas. A seguir, o Sr. Presidente convida os autores das matérias apresentadas para que façam 22 
a leitura das mesmas. PROJETO DE LEI 13/2025, de autoria do PODER EXECUTIVO, que 23 
denomina de “Unidade Básica de Saúde Francisca Caetano” a UBS localizada no bairro da 24 
Liberdade e dá outras providências. Encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e 25 
Redação Final para emissão de parecer dentro do prazo regimental. PROJETO DE LEI 14/2025, 26 
de autoria do PODER EXECUTIVO, que altera o Anexo II da lei Municipal nº 231/1997, que 27 
dispõe sobre o Plano de Cargos, Carreiras e Salários do Funcionário Público Municipal, bem como 28 
altera a remuneração do cargo de Fiscal de Tributos e dá outras providências. Encaminhado à 29 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final, e à Comissão de Finanças, Orçamento e 30 
Tributação para elaboração dos devidos pareceres dentro do prazo regimental. PROJETO DE 31 
LEI 15/2025, de autoria do PODER EXECUTIVO, que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias 32 
para o Exercício de 2026, e dá outras providências. Encaminhado à Comissão de Constituição, 33 
Justiça e Redação Final, e à Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação para elaboração 34 
dos devidos pareceres dentro do prazo regimental. REQUERIMENTO 55/2025, de autoria do 35 
Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA (NÊGO), que requer ao Poder Executivo Municipal informações 36 
relativas ao serviço de coleta de resíduos solos urbanos no município de Serra Negra do Norte. 37 
REQUERIMENTO 56/2025, de autoria do Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA (NÊGO), que requer 38 
ao Poder Executivo Municipal a recuperação urgente das estradas vicinais que dão acesso às 39 
comunidades rurais de Serra Negra do Norte. REQUERIMENTO 57/2025, de autoria da Ver. 40 
ANA KARINNE, que requer ao Poder Executivo Municipal a volta das atividades da academia 41 
pública Creuza Ramos com aulas de dança. REQUERIMENTO 58/2025, de autoria do Ver. 42 
FRANCISCO INÁCIO (JÚNIOR), que requer ao Poder Executivo Municipal a inclusão da 43 
cavalgada “Matutos da Cavalgada” no calendário oficial de eventos do município. 44 
REQUERIMENTO 59/2025, de autoria do Ver. FRANCISCO INÁCIO (JÚNIOR), que requer 45 
ao Poder Executivo Municipal a inclusão da trilha “Lagoa da Serra do Arapuá” no calendário 46 
oficial de eventos do município. REQUERIMENTO 60/2025, de autoria do Ver. CARLOS 47 
EDUARDO (TIAGO), que indica o nome da Sra. Yandra Camilla Medeiros Gomes para receber 48 
o Título Honorífico de Mulher Destaque. REQUERIMENTO 61/2025, de autoria do Ver. 49 
CARLOS EDUARDO (TIAGO), que requer ao Poder Executivo Municipal a construção de um 50 
redutor de velocidade (quebra-molas) na Rua Hellen Cristina Gadelha. INDICAÇÃO 11/2025, de 51 
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autoria do Ver. STENIO GOMES, que sugere ao Poder Executivo Municipal a construção de 52 
passagem molhada na Comunidade Enjeitado, próximo a antiga residência de “Chico Juvino”. 53 
REQUERIMENTO 62/2025, de autoria da Ver. VANIA FERNANDES, que requer ao Poder 54 
Executivo Municipal a análise da qualidade da água ofertada a população pelo SAAE. 55 
REQUERIMENTO 63/2025, de autoria da Ver. VANIA FERNANDES, que requer ao Poder 56 
Executivo Municipal providências cabíveis quanto ao mau cheiro exalado nas imediações do 57 
complexo esportivo Francisca Macêdo, bem como ações efetivas para o controle da infestação de 58 
pernilongo naquela área. Dando continuidade à sessão, foi aberto o tempo de uso da palavra aos 59 
vereadores observada a ordem do sorteio, pelo tempo máximo de 10 (dez) minutos para cada um, 60 
conforme o Artigo 42, parágrafo 9 do Regimento Interno, após dispensa do uso da palavra pelos 61 
vereadores Ana Karinne e Carlos Eduardo, fez uso da palavra, a Ver. VANIA FERNANDES que 62 
inicia o grande expediente cumprimentando o senhor presidente, os colegas vereadores e o público 63 
que os assiste e acompanha pelas redes sociais, desejando um bom dia a todos. Ela começa 64 
parabenizando Júnior, treinador do projeto JT, que trabalha com escolinhas de futebol e futsal para 65 
crianças de seis (6) a oito (8) anos e de nove (9) a onze (11) anos, nas quadras do complexo 66 
Francisca Macêdo. Ressalta que ele também desenvolve atividades físicas com as mães dessas 67 
crianças, nas segundas e sextas-feiras, na quadra de areia da praça da Lagoa. A vereadora afirma 68 
que o projeto cresce a cada dia e hoje atende quarenta e quatro (44) crianças. As mães que estão 69 
disponíveis às dezenove (19) horas participam do funcional. Ela destaca a importância dos 70 
colaboradores e apoiadores e reforça que o projeto é totalmente voluntário, convidando quem 71 
puder ajudar. Deixa registrado seus parabéns a Júnior e aos colaboradores. A vereadora relata que 72 
já apresentou um requerimento e solicita que o vídeo seja exibido para explicar a situação. Ela 73 
afirma que recebe diariamente relatos de moradores próximos ao complexo Francisca Macêdo 74 
sobre a presença de muriçocas e mau cheiro. Ressalta que, como mora na região, sente o odor 75 
horrível ao sair e retornar para casa, e que o problema se agrava com o tempo. Aponta que o 76 
número de muriçocas cresce continuamente, causando insônia em muitos, principalmente em 77 
quem não tem ar-condicionado ou ventilador. Ela relata que registrou o vídeo, e faz cerca de um 78 
mês que o esgoto corre a céu aberto, desaguando diretamente no rio sem tratamento, o que gera 79 
poluição e riscos à saúde. Diante disso, ela afirma que ficou muito triste com a cena e solicitou a 80 
análise da água, buscando tranquilizar a população. Informa que, na manhã do dia da sessão, 81 
visitou o local junto ao vereador Nêgo de Eriberto e pôde confirmar a presença das muriçocas 82 
voando a céu aberto. Em aparte cedida, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA afirma que se soma ao 83 
requerimento da vereadora Vania Fernandes. Ele informa que cobrou do secretário há cerca de 84 
quinze (15) dias e novamente na semana anterior. Relata que o problema do esgoto a céu aberto 85 
persiste, com muita muriçoca e mau cheiro. Segundo o secretário, uma bomba queimou e o técnico 86 
responsável vem de Caicó, mas até o momento a situação não foi resolvida. Reforça o apelo à 87 
prefeitura, ao secretário e ao prefeito, pedindo união para resolver o problema, pois a população 88 
sofre. Afirma que a maternidade está lotada de pessoas doentes. O Ver. JAIRO FLAUZINO 89 
suspende a sessão devido problemas de instabilidade da conexão de internet. Após, com a 90 
retomada da sessão após queda da internet, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA prossegue dizendo 91 
que os moradores o procuram solicitando providências. Relata que almoçou na casa da tia no Dia 92 
das Mães e o mau cheiro era insuportável, principalmente à noite, quando o vento espalha o odor. 93 

Reafirma que os vereadores têm o dever de cobrar e elogia o requerimento da vereadora Vania, 94 
afirmando que é muito louvável diante do sofrimento da população, que enfrenta uma situação de 95 
calamidade. Expressa esperança de que o problema do esgoto seja resolvido. Em aparte cedida, o 96 
Ver. ERALDO ALVES declara que se soma ao requerimento da vereadora Vania e à discussão 97 
do assunto. Relata que há oito (8) dias esteve no local, in loco, com o prefeito, onde constataram 98 
a situação. Alega que o prefeito está preocupado e já trata do problema com o secretário há alguns 99 
dias. Confirma que a bomba elevatória queimou, o que ocorre com frequência nos últimos anos. 100 
A equipe técnica esteve no local antes de ontem, a bomba já chegou, mas houve um problema de 101 
amperagem que exigiu a presença da Cosern. Informa que está previsto para que o problema seja 102 
resolvido completamente depois de amanhã. O vereador menciona que, na ocasião, discutiram a 103 
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possibilidade de o município adquirir uma bomba reserva, reconhecendo as limitações financeiras, 104 
mas considerando importante ter uma substituta imediata. Espera que a nova bomba tenha 105 
durabilidade e que a gestão tenha condições de adquirir uma bomba reserva para evitar 106 
reincidência do problema. Retomando as suas palavras, a Ver. VANIA FERNANDES reforça que 107 
o problema causa enormes prejuízos à população, tanto na prática esportiva nas quadras quanto na 108 
saúde geral, devido ao mal-estar. Destaca sua maior preocupação: o esgoto sendo despejado no rio 109 
Espinharas, o que considera crime ambiental e risco à saúde pública. Em seguida, aborda outro 110 
tema: o lixão voltou a queimar, gerando fumaça que perturba os moradores, principalmente os que 111 
têm problemas respiratórios. Menciona um vídeo do vereador Nêgo mostrando a fumaça na zona 112 
rural ao amanhecer. Ela também fala sobre o complexo Tobias e Wilker, na entrada da cidade. 113 
Afirma que havia muito mato, que foi cortado, mas que as luminárias pequenas foram retiradas, 114 
tanto da ponte até metade do bairro quanto, recentemente, do restante até a entrada da cidade. 115 
Questiona a remoção das luminárias, já que a iluminação pública é medida de segurança. Aponta 116 
que a retirada torna o calçadão escuro, especialmente entre o cemitério e a pista, dificultando as 117 
caminhadas noturnas. A vereadora também critica o abandono da vegetação, mencionando que o 118 
gramado não está sendo aguado, as plantas estão morrendo e aparenta haver descuido intencional. 119 
Lamenta que uma entrada antes elogiada pela beleza agora esteja deteriorada, com flores 120 
malcuidadas e galhos que arranham os pedestres. Solicita que a administração mantenha o zelo e 121 
cuidado com a estrutura de Serra Negra. Em aparte cedida, o Ver. JAIRO FLAUZINO parabeniza 122 
mais uma vez a vereadora Vania pelo requerimento e afirma que todos buscam soluções para Serra 123 
Negra. Elogia também o vereador Eraldo pela ideia de adquirir duas bombas, comparando à lógica 124 
de aviões que têm dois motores, sendo um reserva. Considera a proposta louvável e reforça a 125 
importância de ter uma bomba sobressalente para emergências. Critica o abandono como algo 126 
inaceitável em qualquer gestão. Sobre o esgoto a céu aberto, informa que ouviu dizer que os 127 
agentes já circulam pela área, mas que a situação é insuportável, com pernilongos perturbando e 128 
colocando a saúde da população em risco. Questiona a retirada dos postes da entrada da cidade e 129 
solicita que o vereador Eraldo, como liderança da situação, esclareça os motivos. Relata que muitas 130 
pessoas também o procuram querendo saber e que, diante da quantidade de demandas, às vezes 131 
não consegue responder a todos. Lamenta a situação da passarela e encerra sua fala com esperança 132 
de dias melhores. Retomando as suas palavras, a Ver. VANIA FERNANDES informa que 133 
abordará melhor esses assuntos no momento da discussão das matérias. Aborda o Dia D da 134 
vacinação, que deveria ter ocorrido no sábado, dez (10) de maio, conforme determinação do 135 
Ministério da Saúde. Relata que todos os municípios realizaram a programação, mas que Serra 136 
Negra não promoveu a campanha. Diz que desde então vem sendo questionada pela população e 137 
que, até a manhã da sessão, não havia nenhuma justificativa nas redes sociais. Afirma que, ao 138 
chegar à Câmara, foi abordada novamente e resolveu ligar para a secretária de saúde, Maria de 139 
Fátima. Informa que a secretária respondeu que o Dia D da vacinação está programado para o 140 
próximo sábado, e que os anúncios estão sendo preparados para mobilizar a população. Encerra 141 
dizendo que, dos assuntos do dia, seria só isso. Em seguida, fez uso da palavra, o Ver. STENIO 142 
GOMES que declara, em seu pronunciamento no grande expediente, que deseja iniciar 143 
parabenizando a gestão municipal pelo dia das mães comemorado no sábado anterior, na feira 144 
livre, destacando que foi um dia festivo com todas as mães do município. Informa que houve show 145 

de prêmios para que as mães pudessem se sentir valorizadas. Parabeniza a gestão pela iniciativa e 146 
afirma que está de parabéns. Deseja um feliz dia das mães, mesmo que já tenha passado a data, 147 
para todas que celebraram, ressaltando que foi um dia muito feliz com show de prêmios, café da 148 
manhã, e total apoio da gestão para proporcionar um dia bonito às mães da zona rural e urbana. 149 
Em seguida, menciona a questão dos postes na passarela, explicando que estavam enferrujados e 150 
foram retirados para futura substituição por iluminação melhor. Afirma que a posteação anterior 151 
estava enferrujando e caindo devido à água usada na irrigação. Diz acreditar que a gestão olha 152 
com bons olhos para aquela área e que caminha por lá, observando que os postes foram retirados 153 
por esse motivo. Reforça que a preocupação já foi expressa pelo secretário, que informou que será 154 
colocada uma iluminação melhor. Apresenta ainda um pedido de indicação em nome dos 155 
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moradores do sítio Enjeitado, local de conhecimento dos colegas. Explica que a indicação se refere 156 
à necessidade de uma passagem molhada próximo ao Enjeitado, onde fica a vala da construção do 157 
açude ampliado por Galego Souza, local onde residia Deri. Relata que, quando o açude sangrar, 158 
será necessária essa passagem, e espera pela aprovação do projeto requerido. Em aparte cedida, o 159 
Ver. JAIRO FLAUZINO questiona se os postes foram retirados por estarem enferrujados, 160 
dirigindo-se ao vereador Eraldo. Afirma ficar espantado com a justificativa, pois os postes são 161 
novos, de uma construção recente, que acredita não ter um ano de conclusão. Indaga se foi 162 
apresentada alguma foto ou evidência à população de que os postes estavam enferrujados a ponto 163 
de remoção. Ressalta que esse tipo de situação reforça a importância de os projetos chegarem à 164 
Câmara para análise, inclusive com detalhes sobre o tipo de material e de lâmpadas a serem usados. 165 
Lamenta que o dinheiro público esteja constantemente sendo desperdiçado e diz não entender 166 
como uma obra com menos de um ano já precisa de substituições. Declara que não sabe que 167 
material foi usado, mas não compreende como já se encontra enferrujado a ponto de removerem 168 
os postes. Retomando as suas palavras, o Ver. STENIO GOMES responde ao presidente dizendo 169 
que não foram todos os postes retirados, mas que, devido à irrigação das plantas, alguns ficaram 170 
enferrujados e se balançando. Explica que, por conta da movimentação, decidiram retirar todos. 171 
Alega que a explicação que recebeu foi de que seria feita uma iluminação melhor. Reitera que 172 
perguntou o motivo da retirada e lhe disseram que alguns postes tinham ferrugem, e por isso 173 
optaram por retirar todos para melhoria da iluminação. Em aparte cedida, a Ver. VANIA 174 
FERNANDES agradece ao vereador Stenio pelas informações, mas expressa preocupação diante 175 
de uma obra recém-concluída com dinheiro público. Lembra que a iluminação pública é medida 176 
de segurança e, repentinamente, todas as luminárias e postes menores foram retirados. Afirma que 177 
alguns estavam apagados e que o presidente da Casa chegou a reclamar anteriormente sobre isso, 178 
sendo necessário apenas repor lâmpadas. Relata que talvez um ou dois postes tivessem problemas 179 
na base, mas não justifica a remoção de todos, inclusive os que não apresentavam problemas. 180 
Questiona a retirada total em vez da simples reposição de lâmpadas e manutenção. A vereadora 181 
também menciona que costumava caminhar na área às cinco horas da manhã e que as luminárias 182 
do gramado permaneciam acesas, iluminando e embelezando o espaço. Atualmente, afirma que 183 
nenhuma está acesa. Acredita que, com a remoção dos postes, as luminárias também serão 184 
retiradas. Relata que a interrupção na iluminação começou após uma máquina fazer limpeza no 185 
terreno entre a passarela e o bairro Arécio, possivelmente rompendo a fiação. Desde então, não 186 
houve manutenção. Declara que, ao invés de consertar, estão tirando o que estava bom, e lamenta 187 
profundamente o descuido com um local que já foi considerado cartão postal do município. Cita 188 
elogios que já recebeu de pessoas que moram fora, como em Brasília e São Paulo, além de 189 
caminhoneiros que passavam e comentavam sobre a beleza do local. Finaliza dizendo que hoje, 190 
ao contrário, a paisagem causa espanto e que a administração pública é uma continuação e não um 191 
recomeço. Defende que se deve preservar e melhorar os pontos positivos e eliminar os negativos, 192 
lamentando o descuido atual com o espaço. Em aparte cedida, o Ver. ERALDO ALVES participa 193 
da discussão e afirma ter certeza de que o município está pagando pelo preço de um serviço mal 194 
feito. Diz que, apesar do projeto arquitetônico ser bonito, a execução foi falha. Relata que, desde 195 
o início da obra, qualquer chuva forma poças d’água, o que demonstra má execução. Afirma que 196 
a empresa responsável deveria ter sido penalizada. Menciona que alguns postes estão prestes a 197 

cair, feitos com tubo de quarenta (40) centímetros e de baixa resistência, já apresentando ferrugem. 198 
Informa que os postes foram desligados devido à má qualidade do material e que isso pode ser 199 
comprovado tecnicamente. Ressalta que os postes pequenos faziam parte do projeto inicial, e que, 200 
posteriormente, o mesmo gestor instalou postes grandes, tornando os menores desnecessários. 201 
Afirma que os pequenos nunca ofereceram boa iluminação e eram de má qualidade. Sugere que 202 
se instale luminárias nos postes grandes, com braços duplos, para melhorar. Relembra que a má 203 
execução da obra já foi denunciada anteriormente, inclusive com vídeos mostrando problemas 204 
como o calçamento estourando e luminárias disparando com chuva. Finaliza dizendo que a obra 205 
foi bonita, mas cara e mal executada. Em aparte cedida, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA se dirige 206 
ao vereador Eraldo dizendo que, de fato, a obra foi mal feita, mas questiona se não havia garantia. 207 
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Cobra que se busque saber sobre essa garantia e, se existir, que se exija a responsabilidade. Alega 208 
ser complicado ouvir que a obra foi cara e de má qualidade. Lembra que Eraldo era vereador na 209 
época da obra e, portanto, tinha o dever de fiscalizar. Declara que, se não fiscalizou, a culpa foi 210 
dele. Afirma que, quando o prefeito executa uma obra, o vereador deve cobrar e fiscalizar. 211 
Questiona ainda se será necessário trocar todos os postes, e menciona que as pessoas perguntam o 212 
destino desses postes retirados, sendo necessário dar uma resposta. Retomando as suas palavras, 213 
o Ver. STENIO GOMES finaliza sua fala no grande expediente afirmando que, por hoje, seria 214 
só. Após, fez uso da palavra, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA que inicia suas palavras agradecendo 215 
primeiramente a Deus. Em seguida, envia um abraço ao amigo e primo Bolinha, a quem chama de 216 
irmão, que assiste à sessão da Câmara diretamente de São Bento. Questiona o que aconteceu com 217 
os dentistas da zona rural, citando especificamente a comunidade Rolinha, onde afirma que há 218 
cinco (5) meses não há atendimento odontológico. Diz que já cobrou anteriormente e volta a 219 
cobrar, pedindo providências. Relata uma situação vivida em Brasília, onde visitou alguns 220 
ministérios, entre eles o Ministério da Saúde. Informa que saiu de lá triste, pois o gestor de Serra 221 
Negra do Norte, segundo ele, já esteve várias vezes em Brasília, mas, conforme viu e pode 222 
comprovar, a única solicitação feita foi um equipamento odontológico. Declara que ele próprio 223 
solicitou uma UBS para o Alecrim e o Diniz, uma policlínica e um hospital para o município. 224 
Conta que ouviu a seguinte resposta: “O único prefeito que não pediu muita coisa aqui foi o 225 
prefeito de Serra Negra. Tá aqui, vou lhe mostrar. Só pediu o equipamento odontológico. Os outros 226 
prefeitos pediram muita coisa.” Afirma que saiu indignado e considera inaceitável que o município 227 
perca a oportunidade de receber uma policlínica, uma UBS ou um hospital por falta de solicitação 228 
do gestor. Reitera que não tem o poder de executar, mas que o prefeito, junto à secretária de Saúde, 229 
deve fazer os pedidos. Sobre a comunidade Lagoa da Serra, informa que recebeu ligações 230 
alertando que a água do açude está contaminada e que o agente de saúde local orienta a população 231 
a não utilizá-la. Diz que a única alternativa tem sido um poço cuja água é salgada, e que os 232 
moradores solicitam abastecimento por meio de carro-pipa. Agradece à secretária de Saúde, Maria 233 
de Fátima, por ter atendido alguns de seus pedidos e afirma que ela se colocou à disposição para 234 
ajudar sempre que necessário. Reconhece que ela resolveu algumas demandas, e agradece a Deus 235 
por isso. Na sequência, aborda a atuação de parlamentares do Partido dos Trabalhadores. Diz que 236 
fica indignado ao ver moradores de Serra Negra do Norte apoiando a deputada Natália Bonavides 237 
e o deputado Fernando Mineiro, os quais, segundo ele, foram contra a CPI do INSS. Afirma que 238 
não votaram a favor da CPI e pergunta por quê. Acredita que “têm rabo preso” e critica o fato de 239 
tentarem “cobrir o sol com a peneira”. Declara que não tem “papa na língua” e pede que a 240 
população “acorde”. Diz que os dois parlamentares não merecem voto em Serra Negra e chama a 241 
situação de “verdadeira quadrilha”. Afirma que “o caba rouba e o outro passa a mão na cabeça”. 242 
Em aparte cedida, o Ver. JAIRO FLAUZINO reforça a fala do vereador Nêgo de Eriberto e 243 
menciona ter visto um vídeo sobre a deputada Natália Bonavides, relacionado ao escândalo do 244 
desvio de mais de noventa (90) bilhões de reais do INSS. Explica que a situação começou ainda 245 
em dois mil e dezenove (2019), durante o governo Bolsonaro, que, segundo ele, buscava meios de 246 
detectar falhas no sistema e conter irregularidades. Informa que os dados indicam que, naquele 247 
período, as fraudes diminuíram, mas que, com a entrada do governo do PT, houve aumento 248 
desproporcional. Diz que conversava com sua esposa e concorda com a visão do vereador Nêgo, 249 

criticando o que chama de “descaramento” da deputada Natália. Devido à instabilidade da internet, 250 
a transmissão da sessão é interrompida temporariamente. Após o retorno da conexão, JAIRO 251 
FLAUZINO informa que a pausa foi necessária para não prejudicar os internautas que 252 
acompanham a sessão. Comenta que algumas pessoas pedem para “esquecer a política nacional”, 253 
mas afirma que isso é impossível, pois a política nacional interfere diretamente em todos os 254 
aspectos da vida no município, inclusive nas gestões municipais e legislativas. Diz que, 255 
conversando com sua esposa, ficou abismado com a audácia do partido em criar narrativas e 256 
distorcer a realidade, mesmo não tendo votado a favor da CPI e de mecanismos para evitar os 257 
desvios de bilhões. Cita o sucateamento da estrutura dos Correios, que, segundo ele, prosperou no 258 
governo anterior, e relata que o senador Cleitinho visitou o pátio dos Correios, onde há vários 259 
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veículos sem uso. Afirma que isso afeta diretamente o comércio local, como os vendedores de 260 
bonés, que enfrentam dificuldades com as entregas. Diz que já foi prejudicado por isso, tendo que 261 
os clientes buscarem as mercadorias nos Correios devido à falta de veículos de entrega. Alerta 262 
sobre a importância de se atentar ao voto, pois a constituição afirma que todo poder emana do 263 
povo, e este delega aos representantes a responsabilidade de falar e agir por ele, tanto na Câmara 264 
Municipal quanto no Congresso Nacional. Ressalta que muitos parlamentares defendem o partido, 265 
e não a população. Menciona que até o ex-prefeito Dilvan Monteiro foi atingido pelos descontos 266 
indevidos, e que muitos idosos sofreram as consequências do escândalo do INSS. Retomando as 267 
suas palavras, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA comenta sobre o evento “Vem pra Feira”, realizado 268 
no Dia das Mães. Diz que recebeu o convite, mas não compareceu. Relata ter recebido várias 269 
mensagens e até um áudio informando que o evento não se tratava de comemoração ao Dia das 270 
Mães, mas sim de um comício. Afirma que o prefeito discursou durante o evento, relatando que o 271 
município passa por dificuldades devido a um empréstimo de quinze (15) milhões de reais. Nêgo 272 
declara que, ao assumir a prefeitura, o prefeito já tinha conhecimento do empréstimo, e que colegas 273 
vereadores da base votaram a favor do projeto, enquanto ele não exercia mandato na época. Afirma 274 
que, caso estivesse na Câmara, também não teria votado a favor, pois considera o valor elevado. 275 
Diz que oito (8) milhões já foram gastos e que ainda há recursos em caixa. Critica o fato de se 276 
atribuir todos os problemas, como ruas sujas ou falta de medicamentos, ao empréstimo dos quinze 277 
(15) milhões. Declara que isso está errado e que não se pode usar o empréstimo como justificativa 278 
para tudo. Enfatiza que a política já passou, e que agora é momento de trabalhar para o povo. 279 
Critica a politização do evento do sábado, classificando-o como “um verdadeiro comício político” 280 
e diz isso abertamente. Comenta que há pessoas ligadas à prefeitura ou a alguma empresa que, 281 
mesmo sem receber, dizem que receberam apenas para defender o seu lado. Diz que, quando está 282 
errado, afirma que está errado, e quando está certo, elogia. Finaliza reafirmando que está na 283 
Câmara para defender o povo de Serra Negra do Norte, e que sempre falará a verdade. 284 
Prosseguindo, fez uso da palavra, o Ver. ERALDO ALVES que inicia cumprimentando a todos 285 
e retoma o tema abordado pelo colega vereador anterior sobre o Dia das Mães. Ressalta que cada 286 
um comemora esse dia à sua maneira, e que, para quem ainda tem sua mãe, a data é celebrada com 287 
alegria; para quem não tem, permanecem as lembranças e a saudade. Parabeniza o Poder Executivo 288 
e a Secretaria Municipal de Educação pela comemoração festiva, que contou com show de 289 
prêmios, participação das escolas e reforço ao projeto “Vem pra Feira”, destacando o esforço para 290 
tornar a feira local mais participativa e atrativa. Relata que esteve presente no evento e ouviu a 291 
fala do prefeito, que, segundo ele, apenas falou a verdade. Reitera que nunca negou ter votado a 292 
favor do projeto de aquisição dos quinze (15) milhões, junto aos demais vereadores, conforme 293 
registrado em ata e transmissão oficial. Admite que a Câmara poderia ter questionado mais, 294 
solicitado audiência pública e avaliado melhor o impacto financeiro, mas afirma que isso já passou, 295 
e que é preciso seguir em frente. Explica que o financiamento de quinze (15) milhões seria 296 
destinado à construção de cinco usinas solares, das quais apenas três funcionam, e duas não 297 
puderam ser executadas. Revela que os vereadores acreditavam que o retorno seria mais imediato 298 
e se surpreenderam ao constatar que cerca de oito (8) a nove (9) milhões foram gastos apenas com 299 
movimentação de terra. Lamenta a ausência de assessoria técnica especializada, e afirma que os 300 
vereadores agiram com a intenção de contribuir com a gestão, visando melhorias para o setor 301 

industrial, comercial e boneleiro de Serra Negra. Afirma que, à época, o município recebia 302 
recursos da CFEM, totalizando trinta e dois (32) milhões em três anos, o que talvez dispensasse o 303 
financiamento. Reconhece que a prestação de trezentos e tantos mil reais, paga recentemente, afeta 304 
a administração municipal, especialmente diante da queda de arrecadação: cerca de um milhão e 305 
quinhentos mil (R$ 1.500.000) em fevereiro e um milhão e setecentos mil (R$ 1.700.000) em 306 
março. Informa que houve aumento salarial de secretários de três mil e quinhentos (R$ 3.500) para 307 
cinco mil (R$ 5.000), além do aumento dos custos com saúde. Afirma que o impacto do 308 
financiamento é real e transparente, e que a população tem o direito de saber. Critica os discursos 309 
que culpam os vereadores da legislatura passada e rebate as críticas, afirmando que, se outros 310 
estivessem no lugar dos atuais, também teriam votado. Diz que o projeto, embora mal planejado, 311 
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foi aprovado com boa intenção, acreditando nos benefícios que traria. Finaliza destacando que o 312 
Dia das Mães foi uma grande festa, com show de prêmios, prêmios arrecadados com parcerias, e 313 
sem grandes investimentos municipais. Em aparte cedida, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA 314 
responde que não votaria em um projeto como o dos quinze (15) milhões. Reafirma que não age 315 
com irresponsabilidade e, como exemplo, cita o recente projeto das casas, no qual optou por 316 
analisar, fiscalizar e sugerir emendas antes de votar. Relata que o colega Zé Roberto lhe disse que, 317 
antigamente, toda urgência assinava rapidinho, e agora tem essa dificuldade. Critica o fato de o 318 
prefeito ter subido no palanque durante a feira para afirmar que o município sofre com a dívida 319 
dos quinze (15) milhões. Argumenta que o prefeito já tinha conhecimento da dívida ao assumir a 320 
gestão e, portanto, deveria estar preparado para enfrentá-la. Diz que, se sabia que teria uma 321 
prestação mensal de trezentos mil (R$ 300.000), deveria ter considerado isso antes de aceitar o 322 
cargo. Afirma que, como o prefeito falou na feira, a Câmara tem o direito de debater o assunto em 323 
plenário. Retomando as suas palavras, o Ver. ERALDO ALVES parabeniza o Poder Executivo, 324 
o prefeito Acácio e o secretário Igor pela construção de cinco mata-burros na comunidade Barra 325 
de São Pedro, demanda antiga que visa impedir a entrada e saída de animais. Também parabeniza 326 
pela instalação de um mata-burro após o corredor de Zé Almino, substituindo a única porteira que 327 
restava entre Serra Negra e a Barra. Relata que o mataburro de Zé Costa, na Barra da Maniçoba, 328 
está sendo construído esta semana. Agradece ao secretário Marconi pela substituição da bomba e 329 
melhorias no sistema de abastecimento de água da comunidade Arroz, onde o sistema anterior 330 
atendia apenas cinco ou seis famílias, mas atualmente são dezenove (19). Informa que os ajustes 331 
continuam, mas a situação está sendo resolvida. Sobre a Lagoa da Serra, relata que foi procurado 332 
por moradores, mas que ontem houve ação concreta com a instalação de poço tubular para atender 333 
a comunidade. Em relação ao carro-pipa, informa que tratou com o prefeito e que o mecânico 334 
Diego recebeu as peças antes de ontem. O conserto está em andamento para que o carro se junte 335 
ao trator já equipado com pipa d’água que abastece as comunidades. Cita as demandas trazidas 336 
por Marinalva e Neusa, e afirma que os nomes já foram incluídos na lista. Sobre as estradas, relata 337 
que acompanha o assunto e que esteve com a patrol na segunda-feira, que iniciaria o serviço na 338 
estrada de São João , de acesso ao matadouro. No entanto, a máquina apresentou falha no 339 
compressor do ar-condicionado, que está sendo providenciado, com previsão de retomada dos 340 
trabalhos ainda nesta semana. Reforça a urgência das obras de estrada diante do fim do inverno. 341 
Parabeniza o prefeito e o secretário Igor pela iluminação pública instalada na fazenda Rolinha, 342 
onde foram colocadas, segundo ele, dezessete (17) lâmpadas. A iniciativa, segundo o vereador, 343 
está sendo executada por toda a zona rural. Agradece também pelo convite da equipe da trilha 344 
Lagoa da Serra do Arapuá e confirma presença novamente este ano, destacando o valor cultural, 345 
ambiental e social do evento. Reconhece o apoio do município à causa. Em aparte cedida, o Ver. 346 
JAIRO FLAUZINO questiona, de forma objetiva, se o município possui apenas um carro-pipa. 347 
Considera que, nesse caso, é necessário redobrar os cuidados com o veículo. Lamenta que o 348 
veículo tenha sido completamente desmontado sem reposição imediata. Sugere que, em casos 349 
como esse, o município poderia alugar ou emprestar um carro-pipa de outro local para não deixar 350 
a população desassistida. Afirma que fala em nome da população rural, que sofreu com a falta 351 
d’água, e que recebeu diversas mensagens relatando o problema. Ressalta que o objetivo da crítica 352 
não é perseguição política, mas busca por soluções eficazes. Considera que, se o carro-pipa estava 353 

em condição mínima de funcionamento, deveria ter sido usado até a substituição das peças. 354 
Retomando as suas palavras, o Ver. ERALDO ALVES complementa afirmando que, de fato, 355 
apenas um carro-pipa é insuficiente. Explica que o veículo foi adquirido ainda no programa PAC 356 
do governo Dilma e já tem mais de dez (10) anos de uso, com desgaste natural. Informa que o 357 
carro apresentava problemas, inclusive nos pneus, e que as peças chegaram antes de ontem. O 358 
conserto está em andamento. Relata que o prefeito esteve no exército em busca de adesão à 359 
Operação Carro-Pipa, que agora deve ser articulada com o comando em Natal, e não mais em 360 
Caicó. Reitera que o trator equipado com pipa já oferece algum suporte. Compartilha que uma das 361 
dificuldades atuais é o ponto de captação de água, como o poço amazona da Conceição, de 362 
propriedade de Pretinho, que antes vendia água de boa qualidade, mas que está secando. Afirma 363 
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que isso é reflexo de fatores naturais. Reforça que o prefeito está preocupado e busca alternativas 364 
junto à equipe. Anuncia que no próximo domingo ocorrerá a trilha e também a abertura do 365 
campeonato organizado por Cláudio, a quem parabeniza pelo esforço e comprometimento com o 366 
esporte. Informa que o primeiro ensaio do Arraiá Buscapé da Barra da Carnaúba já ocorreu e que 367 
o evento será realizado no dia sete (7). Encerra lamentando a queimada do lixão e reafirma sua 368 
posição contrária à prática. Relata conversas com o secretário para que haja cobertura constante e 369 
recuperação urgente dos equipamentos necessários, como a retroescavadeira e a enchedeira. 370 
Defende que a população não deve continuar sofrendo com a fumaça e pede que medidas sejam 371 
tomadas para evitar a reincidência. A seguir, fez uso da palavra, o Ver. JAIRO FLAUZINO inicia 372 
sua fala no grande expediente agradecendo ao Tribunal Regional Eleitoral (TRE), que esteve em 373 
Serra Negra do Norte durante dois (2) dias realizando atendimentos à população, regularizando 374 
títulos, fazendo transferências e prestando os serviços necessários de sua competência. Em nome 375 
da Câmara Municipal e de toda a população de Serra Negra do Norte, deixa registrado seu 376 
agradecimento ao TRE. Em seguida, agradece por ter participado pela primeira vez do evento 377 
“Mulher Destaque”, que é um programa criado por meio de projeto de lei da vereadora Ana 378 
Karinne. Afirma que foi muito bacana reencontrar pessoas, como a mãe do vereador Eraldo, o que 379 
lhe trouxe lembranças da infância. Declara ter ficado muito feliz por ter participado do evento e 380 
parabeniza a vereadora Karinne oficialmente na Câmara, reforçando os cumprimentos já feitos nas 381 
redes sociais. Ressalta que acredita que todas as mulheres homenageadas ficam felizes com o 382 
reconhecimento, especialmente em um mundo cada vez mais complexo, destacando que, naquela 383 
ocasião, a maioria das homenageadas foram mães. Sobre o evento da feira, diz que fica feliz com 384 
a movimentação, mas afirma que não pode concordar cem por cento (100%) com um modelo que 385 
se estende tanto e que, na sua avaliação, não gera benefício financeiro real para o município. Relata 386 
que, na ausência de atrações como banda de forró, não se observa grande participação e questiona 387 
se o município disponibiliza transporte para trazer pessoas da zona rural. Reconhece a importância 388 
da comemoração pelo Dia das Mães, mas coloca em debate o que seria mais relevante naquela 389 
data: a celebração ou a vacinação do Dia D, que, segundo ele, não aconteceu no município. Afirma 390 
que, embora ninguém tenha morrido por causa disso, a gestão precisa definir o que é mais 391 
importante: festejos, comemorações e feiras ou problemas urgentes como ataques de animais à 392 
população. Relata um caso recente de uma cadela que foi encontrada com câncer e calazar, 393 
disseminando carrapatos nas imediações de uma casa que faz refeições. Informa que recebeu 394 
mensagens sobre o caso, e que orientou a denunciante a procurar o Ministério Público, pois, 395 
segundo suas palavras, como vereador possui poderes limitados. Ressalta que já falou com o 396 
prefeito, que demonstrou preocupação, mas que preocupação é diferente de ação. Declara não ver 397 
por parte do município uma ação intensificada para combater o problema dos animais de rua, o 398 
que considera preocupante. Dirige-se ao vereador Eraldo com respeito e afirma reconhecer que o 399 
prefeito realizou o evento com carinho, com doações de presentes para as mães, mas que, 400 
infelizmente, não se pode viver apenas de festas enquanto há problemas graves no município. 401 
Menciona o caso da esposa do senhor Braulino, que se assustou com uma matilha de cães e acabou 402 
caindo e se machucando. Diz que, felizmente, não houve ferimentos graves, mas poderia ter 403 
acontecido algo pior. Declara que, embora deseje parabenizar o Executivo, entende que as 404 
prioridades devem ser revistas. Afirma que o evento “Vem pra Feira” do Dia das Mães poderia ter 405 

sido deixado para o próximo ano, enquanto o problema dos animais nas ruas exige solução urgente. 406 
Aborda em seguida a fala de uma funcionária do município, chamando a atenção dos secretários, 407 
do Executivo e dos vereadores. Relata que uma mãe foi cortada do programa do leite mesmo tendo 408 
feito todos os procedimentos corretamente no CRAS e possuindo documentos que comprovam o 409 
cadastro. Diz que a resposta da funcionária, após o questionamento, foi: “Se a senhora está se 410 
sentindo prejudicada, pode procurar o Ministério Público”. Considera essa atitude inadmissível e 411 
afirma que falta habilidade no trato com o público. Explica que a cidadã apresentou documentos 412 
assinados pela própria funcionária, mas que a mesma alegou que o papel “tinha que estar com ela”. 413 
Menciona que a mãe enviou os prints dos documentos, demonstrando que fez tudo corretamente. 414 
Critica o que considera arrogância da funcionária e a falta de preparo para lidar com a população. 415 
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Ressalta que, se a mãe assinou um documento, o correto seria a funcionária ficar com ele. 416 
Questiona se ela estaria distraída no celular e afirma que esse tipo de falha revela despreparo. Cita 417 
também o caso de um pai de uma criança autista que aguarda atendimento com fonoaudiólogo. 418 
Relata que, mesmo após promessas, as respostas às mensagens são dadas com atraso de até um 419 
mês. Diz que o pai enviou mensagem afirmando que “desistia”, por não conseguir acesso aos 420 
direitos da filha. Declara que, se estivesse na posição do prefeito, se entristeceria ao ver um cidadão 421 
desistindo de buscar seus direitos. Lembra que, durante a campanha, a saúde municipal foi descrita 422 
como estando na UTI, e para ele, isso de fato era verdade. Afirma que a justificativa de que a 423 
gestão tem apenas cinco (5) meses não é suficiente, e pergunta até quando continuarão faltando 424 
medicamentos, como alguns tipos de insulina. Diz que recebe relatos de pessoas que receberam e 425 
outras que não. Dirige-se ao vereador Eraldo e afirma que sente receio de que o atendimento 426 
público assistencialista do município esteja sendo desigual. Diz que alguns vereadores, como 427 
Eraldo, não enfrentam dificuldades com os secretários, enquanto outros enfrentam obstáculos. 428 
Declara que isso não deveria acontecer e que todos os vereadores deveriam receber o mesmo 429 
tratamento. Diz que, embora ainda não tenha precisado diretamente de nenhum secretário, espera 430 
que, quando precisar, e quando fala “eu”, está se referindo à representação do povo de Serra Negra 431 
do Norte, receba o mesmo atendimento oferecido aos vereadores da base do governo. Lembra que 432 
o próprio prefeito afirmou que possui apenas quatro (4) vereadores em sua base, mas afirma 433 
esperar que os outros cinco (5) também sejam respeitados igualmente. Na sequência, fez uso da 434 
palavra, o Ver. FRANCISCO INÁCIO cumprimenta o senhor presidente, os colegas vereadores 435 
e os ouvintes que acompanham pelas redes sociais, desejando uma quarta-feira de muitas bênçãos 436 
para todos. Informa que, em seu grande expediente, inicia com a notícia da perda de uma pessoa 437 
muito importante para ele: Valdete Jacó da Silva. Relata que trabalharam juntos por treze (13) 438 
anos em eventos em São Bento e na família Brito, sempre presentes e vivendo momentos de muitas 439 
alegrias. Afirma que Valdete foi amiga, mãe, confidente e parceira de trabalho, descrevendo a 440 
perda como irreparável. Declara que nunca se está preparado para perder alguém que se ama 441 
verdadeiramente e que o carinho que sente por Valdete era de irmão para irmão. Menciona que ela 442 
deixou dois (2) filhos, Elisângela e Kênio, além de duas (2) netas e um (1) neto, a quem amava 443 
com intensidade. Deseja que a alma de Valdete esteja com Deus e envia seu abraço aos familiares, 444 
especialmente à irmã dona Rita e aos demais irmãos. Afirma com certeza que nunca mais terá uma 445 
parceira de trabalho e amiga como Valdete, e considera que, após essa perda, pensa em encerrar 446 
sua carreira, pois a lembrança dela estará sempre presente em cada atividade. Agradece e 447 
parabeniza o prefeito Acácio pela coragem, determinação e presença constante em Serra Negra do 448 
Norte. Afirma admirá-lo, pois nunca se dá por vencido e, quando algo não dá certo em um lugar, 449 
busca alternativa em outro. Diz que o prefeito doa seu sangue e sua vida pelo município, 450 
incansavelmente, dia após dia. Estende os parabéns à secretária Like e a toda a equipe envolvida 451 
na organização da festa do Dia das Mães, realizada no sábado durante o evento “Vem pra Feira”, 452 
destacando a energia positiva e o amor envolvidos, o que considera motivo de muita alegria. Em 453 
relação ao evento, afirma que, embora reconheça o valor das apresentações, discorda da forma 454 
como uma delas ocorreu, pois entende que aquele momento era exclusivo para as mães. Declara 455 
que a entrega dos presentes deveria ter sido o foco, e que, mesmo com o episódio, não se deve 456 
deixar que um pequeno empecilho apague o brilho da festa. Aproveita para alertar sobre a postura 457 

de alguns funcionários públicos, afirmando que muitos não estão “vestindo a camisa” para ajudar 458 
o prefeito. Ressalta que vê o prefeito se doando muito, enquanto percebe pouco esforço por parte 459 
de alguns servidores. Afirma que, se alguém recebeu uma oportunidade, deve zelar por ela e ajudar 460 
na administração da cidade, pois o prefeito sozinho não consegue conduzir tudo. Reitera que seu 461 
papel é fiscalizar e que continuará falando quando houver necessidade, pois considera que o que 462 
é certo é certo e o que é errado é errado. Relata possuir fotos que mostram situações em que a 463 
cidade era limpa e hoje está suja, citando especificamente a entrada da cidade, onde o mato está 464 
tomando conta. Diz ser apaixonado por rosas e que as plantas precisam ser podadas para se 465 
manterem bonitas. Declara que não pode esconder a realidade, mesmo sendo da base do prefeito, 466 
pois entende que sua função é dizer o que está acontecendo. Afirma que a situação está mal zelada, 467 
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não por falta de interesse do prefeito, mas por falha de quem não está desempenhando bem sua 468 
função. Diz que, se alguém estiver sobrecarregado, deve entregar a função para quem realmente 469 
queira trabalhar. Reforça que sua fala pode desagradar alguns, mas acredita que, no futuro, vão 470 
agradecer. Comenta sobre a situação dos cães no município, relatando um caso em que uma pessoa 471 
sofreu um acidente e os cachorros foram responsabilizados. Afirma que os cachorros são inocentes 472 
e vítimas. Declara que, embora acidentes possam ocorrer, é necessário cuidado e habilidade ao 473 
lidar com os animais. Relata que, certa vez, estava conversando com um cidadão quando viu uma 474 
pessoa vinda da Paraíba soltar dois (2) cães e uma cadela e fugir rapidamente. Afirma que, se 475 
estivesse com sua moto, teria perseguido a pessoa, pois não tem medo, exceto de Deus e de cururu. 476 
Diz que, quando Serra Negra começar a resolver o problema dos cães, outras cidades poderão 477 
começar a abandoná-los ali. Declara que é contra ataques de cães à população, mas reforça que é 478 
preciso agir com responsabilidade, pois ama os animais e não permite maus-tratos. Conclui sua 479 
fala abordando a questão do carro-pipa, afirmando que se trata de um veículo importado que gera 480 
mais problemas do que soluções, ajudando apenas dez por cento (10%) e prejudicando noventa 481 
por cento (90%). Pede providências para que se prepare outro carro-pipa, seja por meio de aluguel 482 
ou outra forma, pois o município já enfrenta uma situação de calamidade. Ressalta que, 483 
antigamente, era fácil conseguir água, mas que, devido à seca verde, há poucos locais com 484 
disponibilidade hídrica, e é necessário que o município se antecipe para evitar que a população 485 
sofra ainda mais. Em aparte cedida, o Ver. CARLOS EDUARDO aborda a questão do carro-pipa. 486 
Relata que, diante de tantas falas, decide expor o que presenciou. Afirma que, no início da gestão, 487 
houve mudanças nos funcionários, algo que considera comum em toda troca de administração. No 488 
entanto, lembra que o carro-pipa raramente apresentava problemas quando era conduzido por 489 
Geraldo da Lagoa da Serra. Afirma ter presenciado um motorista, colocado nesta gestão, dirigindo 490 
na zona rural, e que nunca tinha visto aquela pessoa sequer dirigindo um carro pequeno, quanto 491 
mais um carro-pipa importado e pesado. Diz que, por ser acostumado a dirigir, reconhece que não 492 
tem habilidade para operar um veículo daquele porte, e que, ao ver o modo como o novo motorista 493 
conduzia o carro forçando o motor ao subir um alto, previu que não duraria muito tempo sem 494 
quebrar. Conclui que o problema não foi o veículo, mas sim o operador. Destaca que o carro passou 495 
mais de um ano sem ir à oficina e reitera que, embora seja um veículo importado e com peças 496 
difíceis de encontrar, é fundamental observar quem o conduz. Em aparte cedida, o Ver. JAIRO 497 
FLAUZINO complementa a fala, agradecendo ao vereador Tiago pela contribuição. Afirma que 498 
se trata de uma questão de habilidade, que precisa ser considerada tanto na condução de veículos 499 
quanto na contratação de pessoal. Ressalta a importância de fazer os contratos certos para que tudo 500 
funcione adequadamente. Destaca o trabalho de Kelly, funcionária nova da Controladoria, que 501 
considera extremamente habilidosa e eficaz, inclusive com atuação no Tribunal de Contas do 502 
Estado do Rio Grande do Norte. Afirma que essa foi uma das melhores aquisições de sua gestão, 503 
sem desmerecer as demais, e reforça que habilidade é fundamental, principalmente no manuseio 504 
de máquinas pesadas como um carro-pipa. Diz que também dirige, mas reconhece que não possui 505 
habilidade para conduzir um caminhão daquele porte, cheio de água. Em aparte cedida, a Ver. 506 
VANIA FERNANDES reforça a fala anterior sobre o carro-pipa e destaca que o ano em curso é 507 
atípico e exige preocupação desde já. Relata que, em anos anteriores, nessa época o município 508 
vivia pleno inverno, o que não ocorre atualmente. Informa que muitas comunidades da zona rural 509 

já sofrem com a falta de água e que os pedidos de abastecimento com carro-pipa têm aumentado. 510 
Reforça a necessidade de planejamento imediato diante da estiagem. Destaca a importância do 511 
trabalho realizado por Geraldo, que conduzia o carro-pipa com responsabilidade e dedicação, 512 
muitas vezes distribuindo água durante a madrugada, compreendendo a urgência da situação. 513 
Ressalta que água é vida e que esse tipo de profissionalismo deve ser reconhecido e divulgado. 514 
Agradece ao vereador Junior pelo reconhecimento do Complexo Tobias e Wilker, e afirma que 515 
elogiar o que é bom para a cidade é motivo de alegria. Reforça que, durante seu mandato, sempre 516 
teve o cuidado de só trazer para a Câmara assuntos verdadeiros e devidamente apurados, e que, 517 
portanto, quando faz críticas, são fundamentadas. Solicita mais cuidado com a jardinagem da 518 
cidade, destacando que isso embeleza e purifica o ambiente. Em aparte cedida, o Ver. STENIO 519 
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GOMES manifesta apoio ao pedido do vereador Junior com relação ao carro-pipa, considerando-520 
o louvável, especialmente diante da seca que se aproxima. Reforça que o município é grande e 521 
necessita de atenção urgente nesse tema. Informa que o Poder Executivo já está tomando 522 
providências, ciente da urgência do problema. Quanto aos secretários, afirma que não se trata de 523 
crítica, mas sim de um pedido para que se empenhem mais, cuidem melhor da cidade e colaborem 524 
com o gestor. Enfatiza que todos os vereadores foram à praça pública pedir por uma nova gestão 525 
e que é preciso agora corresponder à expectativa da população com boa atuação administrativa. 526 
Retomando as suas palavras, o Ver. FRANCISCO INÁCIO agradece aos vereadores Tiago, 527 
Vania, Jairo e Stenio pelas contribuições, ressaltando que todos fortalecem o propósito comum de 528 
melhorar o que não está funcionando. Reforça o apelo à população para que economize água, pois 529 
a escassez está se aproximando e o momento é delicado. Reitera seu reconhecimento ao trabalho 530 
de Geraldo com o carro-pipa, dizendo que sempre foi prestativo, atendendo a todos com igualdade 531 
e dedicação. Chama Geraldo de funcionário “cem por cento (100%) vezes cem por cento (100%)” 532 
e o parabeniza publicamente. Aproveita para renovar seu pedido à deputada Carla Dickson, 533 
solicitando emendas para a perfuração de poços, explicando a difícil realidade da seca verde que 534 
atinge o município e o Nordeste. Convida a deputada a visitar Serra Negra do Norte para ver de 535 
perto a situação. Reafirma sua posição contrária às queimadas no lixão, destacando os impactos 536 
negativos para a saúde de crianças, adolescentes e idosos, especialmente após a pandemia da covid. 537 
Solicita que haja um olhar mais atento para evitar a repetição desses episódios. Agradece ao 538 
prefeito Acácio por ter atendido ao pedido de nomear a UBS da comunidade Serranegrinha com o 539 
nome de Francisca Caetano, conhecida como Francisca de Chiquinho Toureiro. Diz sentir-se 540 
honrado com a homenagem, por considerá-la justa e merecida. Relata também a visita da deputada 541 
Terezinha Maia em sua residência em busca de apoio político. Informa que condicionou seu apoio 542 
ao envio de emendas para Serra Negra. A deputada teria se comprometido a enviar pelo menos 543 
metade do que foi solicitado, com possibilidade de atender integralmente a demanda. Menciona 544 
que existem seiscentas e cinquenta e nove (659) casas, entre o Arécio Batista e o Helvécio 545 
Praxedes, sem documentação. Afirma que, se a deputada conseguir regularizar essa situação, 546 
tornará muitas famílias felizes, ao garantir o direito à posse legal de suas residências. Sobre os 547 
postes arrancados por causa de ferrugem, relata que inicialmente preferiu não comentar, mas 548 
compartilhou com o vereador Tiago um exemplo pessoal: em sua residência, mesmo utilizando 549 
material de qualidade e proteção, notou que o ferrugem começou a corroer as estruturas em poucos 550 
meses. Afirma que passou a pé pela entrada da cidade e viu a grama tomando conta do passeio e 551 
as plantas crescendo desordenadamente. Observa que os postes menores estão sendo substituídos 552 
por postes mais altos e deseja que tudo seja resolvido. Finaliza dizendo que os secretários talvez 553 
não entendam suas críticas, mas reforça que seu objetivo é ajudar o prefeito e melhorar a cidade, 554 
reconhecendo que o gestor não consegue realizar tudo sozinho. Agradece a Deus por mais uma 555 
oportunidade de representar o povo de Serra Negra do Norte. Em seguida, fez uso da palavra, o 556 
Ver. JOSÉ ROBERTO cumprimenta o senhor presidente, os colegas vereadores e vereadoras, e 557 
o público que acompanha através das mídias sociais da Câmara Municipal. Saúda também os 558 
funcionários da Casa e, de forma especial, cumprimenta o senhor Ítalo Lobo, presente na sessão, 559 
representando a equipe do airsoft, esporte que, segundo afirma, já vem sendo reconhecido na 560 
cidade. Informa que será votado, ainda na sessão, o projeto que reconhece oficialmente o airsoft 561 

como esporte no município, e deseja as boas-vindas ao representante. Agradece a Deus por estarem 562 
reunidos e, em especial, pelo livramento concedido a seu amigo Deusdet, que sofreu um grave 563 
acidente no último sábado, quando retornava da missa no Entre Serras. Informa que Deusdet se 564 
encontra internado no Hospital Regional, com cortes no rosto e braços quebrados, e que passará 565 
por mais duas (2) cirurgias nos tendões. Reforça que Deusdet é um homem de grande coração e 566 
agradece a Deus por ter preservado sua vida. Pede orações da população para sua plena 567 
recuperação. Manifesta solidariedade à família de Catoco, falecido no dia anterior. Estende seus 568 
sentimentos a todos os familiares e amigos, e pede que Deus conforte a todos neste momento de 569 
dor. Parabeniza a Câmara Municipal, por meio do presidente, pelo evento “Mulher Destaque”, 570 
classificando-o como um momento emocionante, em que as mulheres eleitas por cada vereador no 571 
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ano anterior foram homenageadas. Ressalta a alegria da sua mãe, que participou pela primeira vez 572 
e, desde então, fala frequentemente sobre o evento. Destaca a importância da homenagem às 573 
mulheres e a satisfação pessoal que sente como filho e parlamentar. Fala sobre o Dia Municipal 574 
do Airsoft, comemorado em quatro (4) de maio, destacando o evento “Fronteiras da Serra”, que 575 
ocorreu no último fim de semana e que, segundo ele, foi um sucesso. Parabeniza todos os 576 
praticantes do esporte no município e afirma que tem vontade de participar. Ressalta que o airsoft 577 
é uma prática com regras bem definidas e promove convivência entre os participantes. Informa 578 
que, após a votação do projeto, pedirá ao senhor presidente um momento para que Ítalo fale 579 
brevemente sobre a prática. Parabeniza também os garis, cujo dia municipal será comemorado em 580 
dezesseis (16) de maio, conforme lei municipal. Menciona que haverá um café da manhã oferecido 581 
pela firma responsável pelos serviços e considera a homenagem justa. Relata que, por vezes, 582 
observa os garis trabalhando sob o sol enquanto está em ambiente climatizado, destacando o 583 
esforço desses profissionais em manter a cidade limpa. Comenta sobre a vacinação no município, 584 
informando que recebeu justificativa de Oinha a respeito da não realização da campanha no dia 585 
dez (10) de maio, data prevista nacionalmente. Explica que, por ter coincidido com a véspera do 586 
Dia das Mães, muitos profissionais de saúde viajaram, já que muitos residem fora do município. 587 
Ressalta que o Ministério da Saúde permite que cada município defina sua própria estratégia e 588 
data para a campanha, desde que haja efetividade. Informa que a vacinação será realizada no dia 589 
dezessete (17) de maio, com toda a equipe e os profissionais presentes. Sobre o atendimento 590 
odontológico nas unidades básicas de saúde da zona rural, lê uma mensagem enviada por Oinha 591 
informando que o atendimento ainda não ocorre nas próprias unidades porque estas estão passando 592 
por processo de recuperação. Afirma, no entanto, que os atendimentos odontológicos estão sendo 593 
realizados em outras localidades enquanto isso. Finaliza sua fala deixando um forte abraço ao povo 594 
de Serra Negra do Norte. Reforça que, diante de qualquer problema, procura diretamente o 595 
secretário responsável para buscar a solução. Declara que, se o problema não puder ser resolvido 596 
diretamente, sua função como vereador e representante do povo é trazer a demanda à Câmara 597 
Municipal e apresentar a situação. Encerra desejando um bom dia e uma boa continuidade da 598 
sessão para todos. Concluído o expediente e verificado a existência do quórum de maioria absoluta 599 
presente na sessão, deu-se início a ORDEM DO DIA. PROJETO DE LEI 12/2025, em 600 
discussão, o Ver. JOSÉ ROBERTO afirma, com grande alegria, que volta a tratar do tema do 601 
airsoft. Informa que, após a aprovação da lei municipal que institui o Dia Municipal do Operador 602 
de Airsoft, celebrado no primeiro domingo do mês de maio, o município já realiza eventos de 603 
acordo com essa legislação. Comunica que apresenta um novo projeto de lei que reconhece as 604 
práticas esportivas do airsoft e do paintball como modalidades esportivas no âmbito do município 605 
de Serra Negra do Norte. Diz que é uma grande satisfação apoiar esse esporte, que vem crescendo 606 
no município, e comenta que já falou tanto sobre o assunto que parece até fazer parte da equipe de 607 
airsoft. Informa que, após a aprovação do projeto, pedirá ao senhor presidente que permita ao 608 
senhor Ítalo fazer seus agradecimentos em nome dos praticantes do airsoft. Solicita, portanto, a 609 
aprovação do projeto e que, a partir dela, seja sancionado o reconhecimento oficial das práticas 610 
esportivas do airsoft e do paintball no município. Não havendo mais nada a ser discutido o Sr. 611 
Presidente conforme o Artigo 28 do Regimento Interno, nomeou para assumir a Presidência da 612 
Comissão, especificamente para esta matéria, o Vereador Eraldo Alves. A Comissão de 613 

Constituição, Justiça e Redação Final apresentou parecer favorável, aprovado por três (03) dos 614 
membros da comissão, após submetido a votação no plenário, aprovado por todos os vereadores 615 
presentes. Após, sendo colocado em discussão e submetido à aprovação do plenário o Projeto de 616 
Lei 12/2025, foi aprovado por 8 (oito) votos dos vereadores presentes, registrando-se a ausência 617 
do vereador Francisco Inácio no momento da votação, o qual manifestou ser favorável antes de 618 
sua ausência. O Sr. Presidente solicitou que a Secretária da Casa encaminhasse ao Executivo para 619 
sua sanção. Em seguida, o Sr. Presidente JAIRO FLAUZINO consulta o plenário, em sua 620 
soberania, sobre a participação do líder Ítalo Lobo para proferir uma palavra de agradecimento. 621 
Obtendo o consenso, convida Ítalo a se aproximar, sentar-se na cadeira destinada aos vereadores 622 
e informa que lhe concederá o tempo de cinco (5) minutos para suas considerações. O 623 
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representante do airsoft, ÍTALO LOBO inicia sua fala desejando um bom dia a todos e 624 
agradecendo o momento que considera especial. Em nome de todos os praticantes de airsoft, tanto 625 
de Serra Negra do Norte quanto de todo o Brasil, manifesta gratidão pelo reconhecimento oficial 626 
do airsoft como esporte. Recorda que, no ano anterior, foi aprovado por iniciativa de José Roberto 627 
o projeto de lei que instituiu o Dia do Airsoft e a Semana do Airsoft no município. Comemora o 628 
sucesso do evento realizado no ano passado, que contou com cento e trinta e seis (136) inscritos, 629 
além de familiares e amigos que prestigiaram a ocasião. Relata que neste ano o evento contou com 630 
apoio da prefeitura municipal, e o número de inscritos subiu para cento e setenta e seis (176), 631 
quarenta (40) a mais que no ano anterior, com a presença de mais de duzentas (200) pessoas 632 
oriundas de fora do município, incluindo familiares e até sogras de praticantes. Informa que 633 
participaram representantes de quatro (4) estados e um colombiano residente em João Pessoa, que 634 
ficou impressionado com a beleza da cidade. Ressalta que também foi realizado o “trekking”, a 635 
subida da serra, e destaca a participação de praticantes de fora que chegaram na sexta-feira para o 636 
evento. Menciona a importância do grupo “Fronteira da Serra Camping”, formado por ex-637 
caçadores que hoje praticam atividades de camping, contribuindo para a grandeza do evento. 638 
Agradece a todos os envolvidos, em nome da equipe Alcateia e do Airsoft Serra Negra. Considera 639 
a aprovação do projeto um passo importante para o crescimento do esporte no estado do Rio 640 
Grande do Norte, seguindo o exemplo da Paraíba, onde a prática já é reconhecida em todo o estado. 641 
Afirma que o Rio Grande do Norte figura entre os dez (10) estados onde o airsoft mais cresce no 642 
Brasil. Relata que o esporte tem sido uma válvula de escape para muitas pessoas em situação de 643 
depressão, apresentando testemunhos de superação em grupos de WhatsApp. Conta o exemplo de 644 
seu primo Jander, filho de Gessione, que apresenta algumas limitações e que, segundo seu médico, 645 
evoluiu significativamente após ingressar no airsoft, a ponto de o profissional recomendar que não 646 
fosse retirado da prática. Destaca a importância dos vereadores no reconhecimento da evolução do 647 
esporte e afirma que Serra Negra já serve de exemplo para outras cidades, inclusive com líderes 648 
de outras localidades solicitando cópia do projeto aprovado no ano anterior. Finaliza agradecendo, 649 
reconhecendo que extrapolou os cinco (5) minutos concedidos, e manifesta gratidão à mesa 650 
diretora, aos presentes e, em especial, ao vereador José Roberto. O Ver. JAIRO FLAUZINO 651 
ressalta a importância do esporte, tanto para o turismo quanto para a saúde, e afirma que o esporte 652 
educa. Sugere que o município ofereça incentivo, inclusive com aquisição de equipamentos, para 653 
incluir crianças de baixa renda em projetos de airsoft, com o objetivo de treiná-las, educá-las e 654 
prepará-las para serem bons cidadãos. Afirma que o projeto só tende a somar com o município. 655 
Parabeniza os envolvidos e agradece. Em seguida, informa que suspende a sessão por dois (2) 656 
minutos para a realização de uma fotografia oficial com Ítalo. REQUERIMENTO 55/2025, em 657 
discussão, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA afirma que já leu o seu requerimento e explica que se 658 
refere à coleta de lixo. Relata que a população tem reclamado da coleta, pois o caminhão passa em 659 
dias alternados nos bairros Morro do Bode e Arécio, sem um padrão definido. Informa que deseja 660 
saber junto ao prefeito os dias e horários exatos para que a população possa se organizar e não 661 
colocar o lixo nas ruas fora do horário, evitando que cães rasguem os sacos e espalhem a sujeira. 662 
Ressalta que isso prejudica a imagem da gestão, pois a população atribui a culpa ao prefeito. 663 
Acrescenta que, na semana anterior, fez uma reclamação por conta da grande quantidade de lixo 664 
nas ruas e acredita que, com um cronograma bem definido, o problema será resolvido. A Ver. 665 

VANIA FERNANDES parabeniza o vereador Nêgo de Eriberto pela proposição, afirmando que 666 
a situação é uma realidade vivenciada no município. Ressalta que, aparentemente, falta um 667 
cronograma definido para a coleta de lixo, e que, por conta disso, os moradores continuam 668 
colocando os resíduos na rua nos dias que antes estavam habituados, mesmo quando o caminhão 669 
não passa. Comenta que a presença de animais nas ruas contribui para que o lixo seja rasgado e 670 
espalhado, causando sujeira e transtornos. Afirma que o impacto é visível, afetando até mesmo a 671 
imagem da cidade, que antes era reconhecida pela limpeza. Defende que o cronograma seja revisto 672 
para que a cidade volte a ser limpa e bem cuidada como sempre foi. O Ver. CARLOS EDUARDO 673 
também parabeniza o colega vereador Nêgo de Eriberto pelo requerimento. Relata que já 674 
presenciou a ausência do caminhão em sua rua, inclusive em sua própria residência, onde 675 
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colocaram o lixo na expectativa da coleta e a noite o balde ainda permanecia cheio. Informa que 676 
solicita subscrição ao requerimento para reforçar a cobrança e poder repassar as informações à 677 
população. A Ver. ANA KARINNE também solicita subscrição ao requerimento do vereador José 678 
de Arimatéia e afirma que a proposição trata de uma temática relevante. Relata que também foi 679 
procurada por diversos moradores a respeito da coleta de lixo e menciona o caso de um cidadão 680 
do bairro Arécio Batista, que relatou que o caminhão costumava passar às segundas, quartas e 681 
sextas-feiras, mas que agora estava há uma semana sem recolhimento. Informa que chegaram a 682 
comentar sobre possível quebra do caminhão. Ressalta a necessidade de organização e de tornar 683 
público um cronograma, principalmente considerando o problema de animais soltos nas ruas, que 684 
rasgam os sacos de lixo. Reforça que o lixo espalhado gera uma imagem negativa da cidade e que 685 
o cronograma ajudaria os moradores a realizar o descarte no tempo correto. O Ver. ERALDO 686 
ALVES declara apoio ao requerimento do vereador Nêgo. Relata que também tem recebido 687 
diversas reclamações sobre a coleta de lixo e concorda com a necessidade de um calendário 688 
definido, informando com clareza os dias em que o caminhão passará por cada avenida e bairro. 689 
Acrescenta à discussão a sugestão de que a empresa contratada disponibilize mais tambores de 690 
coleta, especialmente nos locais onde há maior acúmulo de lixo, para evitar o uso de sacos pretos 691 
que, com frequência, são rasgados por cães. Reforça que essa medida evitaria a sujeira e facilitaria 692 
o trabalho da coleta. O Ver. JAIRO FLAUZINO também manifesta apoio ao requerimento e 693 
solicita subscrição. Parabeniza o vereadore José de Arimatéia pelo requerimento e vereador Eraldo 694 
Alves pela questão dos tambores, e recorda um vídeo enviado por um amigo que vive nos Estados 695 
Unidos, mostrando que lá cada casa recebe dois tambores para separação do lixo, o que contribui 696 
para manter a cidade limpa. Comenta que, embora reconheça as diferenças culturais e de estrutura, 697 
o modelo poderia ser adaptado. Sugere que a câmara, o executivo e a empresa responsável se unam 698 
para criar um cronograma oficial de coleta, a ser divulgado à população, mencionando que, 699 
antigamente, a coleta no seu bairro acontecia às segundas, quartas e sextas-feiras, mas que 700 
atualmente há bairros em que o caminhão passa todos os dias, enquanto em outros pode nem passar 701 
em uma semana. Finaliza destacando que o município precisa de um calendário fixo de coleta para 702 
que a cidade permaneça limpa e organizada. O Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA (NÊGO) agradece 703 
o apoio dos colegas vereadores e ressalta que existe um problema recorrente em Serra Negra, que 704 
precisa ser combatido. Relata que recebeu reclamações de que algumas pessoas estariam 705 
propositalmente colocando lixo nas ruas logo após o caminhão da coleta passar, apenas para gerar 706 
implicações políticas contra o prefeito. Condena essa atitude, afirmando que isso está errado e 707 
precisa acabar, pois prejudica a cidade e seus moradores. Reforça a importância de se estabelecer 708 
um cronograma fixo, com dias definidos para cada bairro, e agradece novamente aos colegas que 709 
solicitaram subscrição ao requerimento. O Ver. JAIRO FLAUZINO complementa, dirigindo-se 710 
à população e reforçando que o prefeito governa para todos, não apenas para um grupo. Afirma 711 
que atitudes como a descrita pelo vereador Nêgo, de colocar lixo nas ruas de forma proposital após 712 
a passagem do caminhão, são criminosas. Defende que o pleito político deve se restringir ao 713 
período eleitoral e que, após isso, todos devem respeitar os eleitos. Finaliza destacando que o 714 
prefeito, o governador e o presidente governam para toda a população, independentemente de 715 
preferências partidárias. Os seguintes vereadores subscreveram ao Requerimento: O Ver. 716 
CARLOS EDUARDO, a Ver. VANIA FERNANDES, a Ver. ANA KARINNE, e o Ver. JAIRO 717 

FLAUZINO. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo 718 
nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na 719 
sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 720 
destino.  REQUERIMENTO 56/2025, em discussão, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA apresenta 721 
o Requerimento número cinquenta e seis (56) de dois mil e vinte e cinco (2025), no qual solicita 722 
em regime de urgência a recuperação das estradas vicinais. Requer a previsão de início dos 723 
trabalhos, bem como um cronograma detalhado com datas e previsão de passagem das máquinas 724 
por cada comunidade rural do município, a fim de que os moradores sejam informados. Afirma 725 
que, com o fim do período de chuvas, é obrigação do prefeito providenciar a passagem das 726 
máquinas. Ressalta que o colega vereador Eraldo já abordou esse tema e poderá discorrer mais 727 



15  

  

sobre ele durante a discussão. O Ver. ERALDO ALVES se soma ao requerimento do vereador 728 
Nêgo e afirma que esse tipo de proposição costuma apresentar todos os anos, considerando a 729 
importância da recuperação das estradas vicinais do município. Destaca que Serra Negra do Norte 730 
possui uma extensa malha viária e que a população depende dessas estradas para o transporte de 731 
estudantes, escoamento de produção de feijão, leite e outros produtos. Informa que, diante do fim 732 
do período chuvoso, já é o momento adequado para o início das obras. Ressalta que já transmitiu 733 
essa preocupação ao secretário Igor e reforça que somente a patrol não é suficiente para garantir 734 
um serviço de qualidade. Defende que o município disponibilize equipamentos complementares, 735 
como trator, caçamba e retroescavadeira, e que o roço seja realizado previamente à passagem da 736 
patrol. Explica que a vegetação, como a jurema, dificulta o serviço, pois impede o arrasto da terra  737 
nas laterais. Declara que espera que a gestão inicie o serviço nos próximos dias com qualidade, 738 
priorizando as estradas com maior tráfego de veículos, como as dos estudantes, as de escoamento 739 
de produção e transporte de leite. Discorda apenas da solicitação para apresentar um cronograma 740 
exato, pois considera difícil prever com precisão devido a possíveis imprevistos, como quebra de 741 
máquinas. No entanto, reconhece a importância de informar a população sobre o início dos 742 
serviços e as prioridades da execução. O Ver. CARLOS EDUARDO se soma ao requerimento 743 
do vereador Nêgo e solicita subscrição. Informa que também havia pensado em apresentar 744 
requerimento semelhante, mas ficou satisfeito ao saber que o colega já havia protocolado a 745 
solicitação desde a segunda-feira. Relata que a situação das estradas é crítica, que as chuvas foram 746 
escassas e que já está na hora de iniciar o trabalho das máquinas. Cita que, na comunidade Belo 747 
Monte, a retroescavadeira executou alguns serviços e um trabalhador realizou ajustes em alguns 748 
trechos, mas ressalta que a condição geral das estradas continua precária, especialmente para quem 749 
trafega com veículos baixos. Parabeniza o colega pelo requerimento. O Ver. STENIO GOMES 750 
também se soma ao requerimento do vereador Nêgo. Declara que compreende que as chuvas foram 751 
poucas e reconhece que a zona rural de Serra Negra do Norte é extensa. Ressalta a necessidade de 752 
um serviço bem executado com o uso de mais de uma máquina, sugerindo que o poder executivo 753 
reforce o serviço com o aluguel de equipamentos adicionais, como caçambas. Reforça que já 754 
apresentou requerimento anteriormente neste ano solicitando que o roço seja realizado antes da 755 
recuperação das estradas, conforme também destacou o vereador Eraldo. A Ver. VANIA 756 
FERNANDES também se soma à discussão e declara que a recuperação das estradas vicinais é 757 
de extrema necessidade. Reforça que a manutenção dessas vias facilita o transporte, 758 
principalmente agora que cessaram as chuvas. Afirma que o serviço contribuirá para melhorar o 759 
deslocamento das pessoas da zona rural até o município, destacando os estudantes e os produtores 760 
rurais, que enfrentam dificuldades em percursos ruins e atrasos. Informa que o transporte de leite 761 
é realizado diversas vezes ao dia e que a melhoria das estradas beneficiará diretamente toda a 762 
logística rural. Finaliza solicitando subscrição ao requerimento do vereador Nêgo. Os seguintes 763 
vereadores subscreveram ao Requerimento: O Ver. CARLOS EDUARDO, a Ver. VANIA 764 
FERNANDES, o Ver. STENIO GOMES, e o Ver. JAIRO FLAUZINO. Não havendo nada 765 
mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o 766 
requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente 767 
solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 768 
REQUERIMENTO 57/2025, em discussão, a Ver. ANA KARINNE apresenta requerimento 769 

solicitando a volta das atividades da Academia Pública Creuza Ramos, bem como das aulas de 770 
dança, motivada pelas cobranças recebidas da população, especialmente de um grupo significativo 771 
de mulheres. Relata que, nas ruas, muitas pessoas a abordam perguntando quando essas atividades 772 
serão retomadas, destacando que elas fazem bem para a saúde, autoestima e bem-estar físico e 773 
mental. Informa que as atividades, que incluíam uso de halteres, camas elásticas e exercícios 774 
funcionais, estão paralisadas, mesmo já estando no quinto mês do ano. Diante disso, oficializa o 775 
pedido ao poder executivo e à secretaria de saúde, solicitando um olhar especial para a academia 776 
pública localizada no Complexo Francisca Macêdo. Ressalta que essas atividades beneficiavam 777 
diariamente muitas pessoas e que a prática de atividade física é fundamental, inclusive para casos 778 
de ansiedade e depressão. Menciona que muitos relatam que as aulas com o professor Marquinhos 779 
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funcionavam como uma recarga de energia. Destaca que as atividades eram ministradas pelo 780 
educador físico Galdenes, do município, e pelo professor Marquinhos, da cidade de Cruzeta. 781 
Reforça o pedido pela retomada dessas atividades, considerando o número expressivo de 782 
participantes beneficiados, e afirma que o requerimento foi protocolado em nome da população, 783 
especialmente das mulheres que a procuraram, inclusive recentemente por meio de mensagens em 784 
seu celular. Declara ter certeza de que o requerimento será aprovado por todos os vereadores e 785 
espera que o pedido seja atendido, pois só traz benefícios para a população. A Ver. VANIA 786 
FERNANDES se soma à discussão, solicita permissão para subscrever o requerimento e informa 787 
que também havia pensado em apresentá-lo. Afirma que foi procurada por diversas pessoas que 788 
expressaram sentir falta das atividades. Relata que algumas participantes chegaram a interromper 789 
o uso de medicação para ansiedade após começarem a frequentar as aulas de dança e os exercícios 790 
oferecidos nos fins de tarde e início da noite. Cita falas da população mencionando que os 791 
professores Marquinhos e Galdenes foram importantes motivadores na adoção de hábitos 792 
saudáveis. Declara que o exercício físico e a dança contribuem para a qualidade de vida e do sono, 793 
e lembra que quem acompanhava via a quantidade de participantes. Reforça a importância da 794 
retomada das atividades, especialmente para as mulheres que muitas vezes só saíam de casa para 795 
esse momento, e afirma que mais de cem (100) mulheres participavam, sentindo-se felizes e 796 
realizadas, como se fosse uma terapia. Solicita, portanto, a subscrição ao requerimento. O Ver. 797 
JAIRO FLAUZINO parabeniza a vereadora Ana Karinne pelo requerimento e afirma reconhecer 798 
a importância da iniciativa para as mulheres, mencionando que o grupo chegou a cem (100) 799 
participantes, incluindo homens. Destaca os benefícios da atividade física e afirma que todo tipo 800 
de esporte, como o airsoft mencionado por Ítalo, além da capoeira e do jiu-jitsu, só trazem 801 
benefícios. Solicita também a subscrição ao requerimento, considerando-o de suma importância. 802 
Os seguintes vereadores subscreveram ao Requerimento: A Ver. VANIA FERNANDES e o Ver. 803 
JAIRO FLAUZINO. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não 804 
tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na 805 
sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 806 
destino.  REQUERIMENTO 58/2025, em discussão, o Ver. FRANCISCO INÁCIO justifica o 807 
Requerimento de sua autoria referente à Cavalgada Matutos da Cavalgada, organizada por Júnior 808 
Linhares. Afirma que se trata de uma cultura que não pode ser perdida, mas sim resgatada. Declara 809 
que, a cada dia, eventos como esse ajudam a afastar os jovens dos perigos da internet e das drogas. 810 
Explica que, ao propor a inclusão do evento no calendário oficial do município, pensa na 811 
contribuição do poder público com estrutura como barracas, ambulância, carro-pipa para fornecer 812 
água aos animais, bem como presença de médico e enfermeiro para socorro em caso de acidentes. 813 
Ressalta que não propõe o requerimento com o intuito de obter patrocínio para bandas em festa 814 
particular, mas sim com o objetivo de valorizar e resgatar a cultura local. Agradece aos colegas 815 
vereadores, declara respeitar a posição de cada um e afirma que apresentou o requerimento 816 
pensando no melhor para a cidade. O Ver. ERALDO ALVES declara que deseja se somar ao 817 
requerimento do colega vereador Francisco Inácio (Júnior). Informa que, antes da sessão, os 818 
parlamentares haviam sido convocados para compreenderem melhor o teor da proposição e que 819 
chegaram, sim, a um entendimento em comum, segundo ele, com a concordância de todos. 820 
Registra seu reconhecimento Júnior Boné, de quem afirma "tirar o chapéu", ressaltando o quanto 821 

ele tem sido defensor e realizador da Cavalgada Matutos da Cavalgada, promovida por ele, 822 
segundo o vereador, pelo segundo ou terceiro ano consecutivo. Assegura que realizar uma 823 
cavalgada em Serra Negra não é fácil. Afirma que existe uma diminuição muito grande no número 824 
de animais, como cavalos, disponíveis para esse tipo de evento, sendo, segundo ele, muito poucos. 825 
Destaca que o município é altamente dependente da cidade vizinha de São Bento, na Paraíba, e 826 
das amizades e relações ali estabelecidas, para possibilitar a presença de cavaleiros de fora e 827 
viabilizar uma boa cavalgada. Declara que, muitas vezes, o organizador tira dinheiro do próprio 828 
bolso para realizar o evento. Diz que, por isso, nada mais justo do que incluir uma atividade tão 829 
importante, de caráter cultural, no calendário oficial do município. Relata que, em outros anos, 830 
Serra Negra já chegou a realizar cinco (5) ou seis (6) cavalgadas, mas que atualmente restam 831 
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apenas as cavalgadas Amigos do Espinhara, Matutos e Juvenal Lamartine. Reitera que não é fácil 832 
organizar esse tipo de evento, especialmente quando feito com recursos próprios. Diferencia a 833 
cavalgada da Juvenal Lamartine, que é promovida pelo município com estrutura completa, como 834 
café da manhã, bandas e almoço, das cavalgadas particulares que, segundo ele, são organizadas 835 
apenas com os valores arrecadados por meio das inscrições e dos patrocínios, o que, afirma, não é 836 
fácil atender às expectativas. Alega que os custos são altos, incluindo alimentação, carro de som, 837 
apoiadores e bandas. Reconhece que o município já vem prestando algum apoio e defende que 838 
esse apoio seja ampliado. Sugere que o poder público possa oferecer o mínimo necessário, como 839 
tendas e suporte ao longo do percurso, além da garantia de uma ambulância e equipe de 840 
atendimento. Afirma que esse suporte traz mais segurança para os organizadores e possibilita a 841 
continuidade dessa festa cultural, que considera tão importante para a região. Declara-se 842 
totalmente favorável à proposta, desde que sejam compreendidas as limitações e reconhecidos os 843 
benefícios que um evento desse porte pode trazer quando incluído no calendário cultural do 844 
município. O Ver. STENIO GOMES enaltece o requerimento do vereador Júnior e declara que a 845 
cavalgada mencionada, ao ser incluída no calendário do município, merece todo o apoio da 846 
prefeitura, inclusive com barracas e ambulância. Ressalta que, embora seja uma organização 847 
particular, o evento é extremamente bem estruturado. Relata que participou da edição anterior e 848 
presenciou a qualidade da organização, destacando também o esforço da família envolvida na 849 
realização e a contribuição direta do vereador Júnior. Solicita permissão para subscrever o 850 
requerimento, considerando a iniciativa louvável e de grande valor para o município. Deseja que 851 
a câmara, como um todo, apoie a proposta e que a cavalgada continue a acontecer com o apoio 852 
necessário. O Ver. JAIRO FLAUZINO, com relação ao vereador autor do requerimento, afirma 853 
que busca a compreensão de todos, inclusive do colega vereador, e declara que sempre busca o 854 
entendimento entre os parlamentares. Relata que, quando um vereador apresenta um requerimento 855 
e outro colega não é cem por cento (100%) favorável, isso causa tristeza. Menciona que, certa vez, 856 
disse às suas filhas que, se elas não votassem nele, ele respeitaria, apenas ficaria triste, pois o voto 857 
é respeitável. Afirma que, no dia em que seu requerimento sobre a pocilga foi rejeitado, o qual 858 
pedia um estudo e uma elaboração melhor, inclusive citado na LDO, ficou triste, mas compreendeu 859 
a explicação de cada vereador. Pede que o vereador Junior Inácio compreenda também sua posição 860 
atual, declarando que não é favorável a esse tipo de requerimento, nem ao que ainda será discutido 861 
na mesma sessão. Explica que seu motivo é o risco de pressionar o município ao ponto de este não 862 
poder futuramente arcar com todos os eventos. Informa que já existe o evento da praça, o Arraiá 863 
do Seu Mané, estabelecido no calendário, o que obriga a prefeitura a participar com algum custo. 864 
Ressalta como exemplo que podem surgir outros eventos como o da Serra, o do forró na 865 
Serranegrinha, o do forró no Morro do Bode, entre outros, e que, apesar de ser apenas um 866 
requerimento, por precaução vota contra, para não inflar o município. Explica que, se o 867 
requerimento vier especificando itens como tenda, presença de médico, policiamento ou carro 868 
pipa, o voto será favorável. No entanto, como o texto atual está aberto e geral, vota contra, por 869 
considerar que isso pode sobrecarregar o município com eventos particulares. Relata que 870 
conversou com o vereador Eraldo sobre a cavalgada, dizendo que não costuma participar de 871 
cavalgadas, mas sabe que já há uma instituída no município. Lembra que já existem festas 872 
religiosas oficiais com apoio do município: a da igreja evangélica, a da padroeira e a da igreja do 873 

Rosário, e questiona se seria viável haver duas de cada, sendo que o governo só pode arcar com 874 
uma. Ressalta que o voto do presidente da Câmara é igual ao dos demais vereadores, como o do 875 
vereador Tiago, de Francisco Inácio e de Ana Karinne, e que não existe voto de minerva como 876 
muitos pensam. Afirma que, se fosse diferente, a democracia estaria comprometida. Por fim, pede 877 
a compreensão do vereador Francisco Inácio, e reitera que seu voto será contrário ao requerimento 878 
naquele momento, não apenas a esse, mas a outros com estrutura semelhante, justificando que a 879 
amplitude do texto pode obrigar o município a compromissos que talvez não possa cumprir. 880 
Declara que, caso o requerimento seja reestruturado com especificações como tenda, médico, 881 
policiamento e carro pipa, votará favoravelmente. O Ver. FRANCISCO INÁCIO afirma que 882 
respeita a opinião do presidente. Diz que, quando o presidente menciona que “só para fechar”, ele 883 
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já responde que vai “abrir”, e abrir no bom sentido, no que diz respeito a abrir muitas 884 
oportunidades que virão. Declara que, se não for para colocar requerimentos naquela Casa, os 885 
vereadores vão apenas “distribuir beleza”, segundo suas palavras. Diz que foi esse o entendimento 886 
que teve ao apresentar o requerimento. Afirma que o requerimento é justo e merecido, e que cabe 887 
ao município decidir o que pode ou não pode ser feito. Declara que acredita que o requerimento 888 
será bem visto pela sociedade, pois trata de cultura do município, e não de algo que beneficie 889 
especificamente fulano ou beltrano, mas sim a cidade de Serra Negra do Norte. Relata que o colega 890 
vereador Eraldo teve a oportunidade de colocar esse requerimento anteriormente e diz não saber 891 
o motivo pelo qual não quis incluí-lo no calendário oficial. Afirma que apresentar requerimentos 892 
é um dever de todos os vereadores, e que cabe ao prefeito decidir se vai manter ou não. Ressalta 893 
que, se houver o pensamento de que tudo vai se limitar apenas àquele requerimento, ele, 894 
particularmente, declara que aquele é apenas o primeiro de muitos que virão, tanto de sua parte 895 
quanto da parte de outros vereadores. Explica que, ao chegar ao Executivo, o gestor vai dizer o 896 
que pode e o que não pode ser feito, podendo declarar que a Prefeitura Municipal de Serra Negra 897 
do Norte vai contribuir com carro pipa, ambulância e tendas, o que já representa uma contribuição 898 
do município, evitando que eventos importantes e benéficos se percam com o tempo. Finaliza 899 
dizendo que se sente feliz e honrado. Afirma que, se o projeto passar, dá os parabéns; se o projeto 900 
não passar, não pode fazer nada. Ressalta que continua sendo o mesmo Junior Inácio, 901 
representando outros requerimentos da mesma forma. O Ver. CARLOS EDUARDO afirma que 902 
o requerimento do colega Júnior é louvável. Diz entender a preocupação do vereador Júnior Inácio 903 
e esclarece que nada tem contra Júnior Bonés, que realiza a cavalgada. Informa que provocou uma 904 
reunião antes da sessão em virtude da preocupação de que uma cavalgada privada venha a receber 905 
recurso do município e questiona como isso se dará. Explica que a preocupação é essa, por se tratar 906 
de um requerimento que pode, futuramente, resultar em um projeto de lei, onde se poderá 907 
apresentar emendas e discutir mais profundamente os termos. Ressalta que a cavalgada Matutos 908 
da Cavalgada está virando tradição, indo para o terceiro ano. Recorda que anteriormente havia 909 
duas cavalgadas em Serra Negra, a do Agricultor e a Juvenal Lamartine, e que foi a pedido do 910 
Executivo por meio de envio de projeto à câmara para a unificação das duas com o objetivo de 911 
reduzir os gastos e reunir mais cavaleiros, abrilhantando mais a festa. Destaca que nada tem contra 912 
Júnior e que já participou da cavalgada, a qual considera linda. Reitera que a preocupação é apenas 913 
com o fato de que, se for investido recurso público, deve-se discutir se continuará sendo um evento 914 
privado, se haverá cobrança de entrada, ou se será aberto ao público gratuitamente. Entende a 915 
preocupação do colega Júnior Inácio quanto à ambulância, tenda e carro-pipa. Afirma que 916 
compreende, pois participa dos eventos e reconhece sua importância. Menciona que hoje já há 917 
outra cavalgada no município, a de Erasmo, realizada na Páscoa. Informa que votará 918 
favoravelmente ao requerimento por entender que trata-se apenas de um requerimento, e que, caso 919 
venha a esta casa um projeto de lei, será possível sentar e discutir onde caberá a apresentação de 920 
emendas, aprimorando o texto para dar continuidade à festa que vem se tornando tradição, que é 921 
a Matutos da Cavalgada. Finaliza dizendo que esse é o seu posicionamento. O Ver. JAIRO 922 
FLAUZINO considera perfeita a colocação do vereador Tiago e reforça que também discutiram 923 
o assunto em reunião anterior à sessão. Explica que esse é um dos motivos pelos quais abordou a 924 
questão de “inflar” o calendário do município. Afirma que, se toda cavalgada solicitar inclusão no 925 

calendário oficial e todo projeto for entrando, haverá um inchaço que pode acarretar um mal-estar 926 
para os futuros gestores de Serra Negra do Norte. Ressalta que nada tem contra Júnior Bonés, que 927 
é irmão de Serranegrinha e com quem cresceu, e reforça que não se opõe à pessoa nem ao projeto. 928 
No entanto, observa que se trata de um projeto particular, ainda com três anos de realização, e que 929 
o município já possui cavalgadas instituídas, como mencionado pelo vereador Tiago. Recorda que, 930 
em outra ocasião, as cavalgadas foram unificadas com o objetivo de enxugar os custos. Opina que 931 
todo evento realizado no município deveria contar com médico, policiamento e apoio do município 932 
com tendas, mas destaca que sua preocupação é com a obrigatoriedade imposta pelo calendário. 933 
A Ver. ANA KARINNE declara que também deseja se somar à proposição do nobre vereador 934 
Júnior Inácio. Afirma que, com base no conhecimento legislativo que possui há dezoito (18) anos, 935 
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como ex-secretária da casa e no seu quinto mandato como vereadora, sabe diferenciar um 936 
requerimento de um projeto de lei. Explica que o requerimento apresentado solicita ao Executivo 937 
a possibilidade de incluir a cavalgada Matutos da Cavalgada, bem como a Trilha Lagoa da Serra, 938 
no calendário oficial de eventos do município. Esclarece que o calendário deve ser atualizado 939 
anualmente, uma vez que novas leis municipais são criadas a cada sessão. Relata que teve a 940 
oportunidade de atualizar esse calendário em outro mandato, sendo que a última atualização 941 
anterior havia sido no período do ex-prefeito Dr. Ruy Pereira. Acrescenta que esse calendário 942 
encontra-se novamente defasado e que a atualização foi inclusive uma das metas apresentadas na 943 
audiência da Lei de Diretrizes Orçamentárias. Diz que todos os eventos tradicionais e oficializados 944 
em leis municipais constam no calendário oficial, pois isso dá respaldo ao Executivo para ajudar 945 
na realização desses eventos, seja com infraestrutura, tendas, equipe de apoio ou saúde. Destaca 946 
que, quando o evento não está incluído no calendário, o município não tem essa obrigação. Por 947 
isso, afirma ser favorável ao requerimento, por se tratar de um pedido, sem obrigatoriedade legal. 948 
Reitera que eventos como a cavalgada, que já caminha para o terceiro ano, e a subida da serra, que 949 
vai para o segundo, devem entrar no calendário por sua relevância cultural e participação popular. 950 
Ressalta que estando incluídos no calendário, o município pode prestar o devido apoio e 951 
assistência, o que hoje depende de ofícios e pedidos pontuais. Finaliza afirmando que é favorável 952 
aos dois requerimentos, por valorizarem a cultura, promoverem socialização e por não 953 
representarem nenhuma perda ao município. O Ver. JAIRO FLAUZINO complementa 954 
ressaltando que considera perfeita a colocação da vereadora Karinne e afirma que entende 955 
perfeitamente o ponto de vista. No entanto, reforça que, conforme também já apontado pelo 956 
vereador Tiago, o problema central está no fato de tratar-se de um evento privado e não público. 957 
Recorda que teve um requerimento rejeitado anteriormente, o qual beneficiaria a população da 958 
Serranegrinha ao tratar do mau cheiro provocado por porcos. Diz que aquele requerimento era de 959 
interesse público, mas ainda assim foi barrado. Reforça que a atual discussão não é motivada por 960 
desinteresse na proposta, mas sim pela preocupação de que seja algo de caráter privado. Encerra 961 
afirmando que, se o evento não tiver condições de ser realizado de forma privada e o município 962 
não puder ajudar, seus organizadores devem buscar apoio com patrocinadores. Não havendo nada 963 
mais a ser discutido, sendo submetido em votação, o requerimento teve oito votos favoráveis e 964 
apenas um contrário do vereador Jairo Flauzino, sendo, portanto, aprovado pela maioria dos 965 
vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que 966 
encaminhasse o requerimento ao seu destino.  REQUERIMENTO 59/2025, em discussão, o Ver. 967 
FRANCISCO INÁCIO apresenta a justificativa da Trilha Lagoa da Serra do Arapuá. Informa 968 
que este requerimento também é apresentado com o objetivo de que o evento entre no calendário 969 
do município. Declara que espera que seja aprovado na Casa Legislativa e que seja visto com 970 
atenção esse pessoal que gosta da trilha, ressaltando que cada pessoa tem uma cultura, um lazer 971 
diferente, um esporte diferente. Afirma que já vai para o segundo (2º) ano da realização, se Deus 972 
quiser, e deseja que venham muitos mais. Acrescenta que é importante que as pessoas possam 973 
gostar, pois é um esporte no qual cada um deve respeitar a opinião do outro. Relata que, em uma 974 
brincadeira como essa, gosta de subir a serra, mas, para descer, se puder, prefere ficar lá, pois não 975 
gosta de descer serra, mas subir já gosta. Informa que, pensando naquelas pessoas que gostam 976 
desse esporte, foi que propôs que o município possa dar um suporte a essas pessoas, seja com uma 977 

ambulância, com tendas, ou com o que o município entender como cabível. Reforça que o objetivo 978 
é que o evento entre no calendário e que o município possa dar esse suporte à Trilha Lagoa da 979 
Serra do Arapuá. O Ver. CARLOS EDUARDO parabeniza o colega vereador Júnior Inácio pela 980 
iniciativa sobre a Trilha da Serra do Arapuá. Afirma que sempre diz que Serra Negra tem muita 981 
coisa linda para ser explorada e que o incentivo a esse segundo (2º) ano da trilha é muito 982 
importante. Relata que foi convidado pelo secretário de Agricultura, seu amigo Marcone, que o 983 
chamou pessoalmente. Disse a ele que iria, mas não garantia subir a serra devido a cirurgia no 984 
joelho. Ressalta que se trata de algo muito importante, e menciona a existência da Serra Velha, a 985 
qual nunca subiu, mas muitas pessoas já subiram e disseram que é muito lindo lá em cima. Destaca 986 
que é uma novidade, um esporte novo na cidade. Informa que é um evento aberto, em que, se a 987 
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pessoa quiser, faz a inscrição, e se não quiser, sobe do mesmo jeito. Parabeniza o vereador Júnior 988 
e afirma que espera que o Poder Executivo possa incentivar ainda mais, dando continuidade a esse 989 
belo evento. Conclui dizendo que tem certeza de que quem conseguir subir vai desfrutar de uma 990 
paisagem linda e maravilhosa, e solicita para subscrever ao requerimento. O vereador CARLOS 991 
EDUARDO subscreveu ao requerimento. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 992 
submetido em votação, o requerimento teve oito votos favoráveis e apenas um contrário do 993 
vereador Jairo Flauzino, sendo, portanto, aprovado pela maioria dos vereadores presentes. Na 994 
sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 995 
destino. REQUERIMENTO 60/2025, em discussão, o Ver. CARLOS EDUARDO apresenta o 996 
nome de Yandra Camilla Medeiros Gomes para receber o título honorífico de Mulher Destaque 997 
dois mil e vinte e seis (2026). Declara que se trata de sua irmã, uma pessoa que vem se destacando 998 
pela honestidade, pelo amor ao que faz, pelo carisma e por ser uma pessoa atenciosa. Ressalta que 999 
ela vem se destacando em uma área onde hoje é muito difícil encontrar um profissional 1000 
psicopedagogo na região. Acrescenta que ela se destaca no meio das mães atípicas e afirma ser 1001 
justo e merecido conceder esse título de Mulher Destaque. Informa que, na oportunidade, como 1002 
irmão e como vereador, faz essa homenagem, e espera que todos os colegas vereadores apreciem. 1003 
Esclarece que a biografia dela será lida no dia do evento Mulher Destaque dois mil e vinte e seis 1004 
(2026). A Ver. ANA KARINNE afirmou que cada homenagem do título Mulher Destaque carrega 1005 
um valor simbólico muito grande, pois representa a trajetória de luta, de contribuição e de 1006 
superação de mulheres que, com sua atuação, fazem a diferença na sociedade. Ressaltou que 1007 
Camilla é uma dessas mulheres que inspira, que acolhe, que transforma os espaços por onde passa, 1008 
e que tem um trabalho muito relevante, sobretudo no apoio às mães de crianças com necessidades 1009 
especiais. Finalizou dizendo que será uma honra participar da entrega dessa honraria, 1010 
reconhecendo publicamente uma mulher tão merecedora. Não havendo nada mais a ser discutido, 1011 
sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 1012 
todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que 1013 
encaminhasse o requerimento ao seu destino.  REQUERIMENTO 61/2025, em discussão, o Ver. 1014 
CARLOS EDUARDO afirmou que o requerimento apresentado partiu de um pedido de um 1015 
morador da referida rua, nas proximidades das residências de Neuda e Miúdo, onde há um pequeno 1016 
alto, mas que, segundo relato desse popular, motocicletas passam em alta velocidade e, ao 1017 
destampar no alto, já se aproximam diretamente das crianças. Ressaltou que é costume, desde sua 1018 
infância e também das crianças de hoje, brincar no meio da rua, jogar bola, correr, brincar de pega-1019 
pega, e que isso faz parte da vivência das crianças da cidade. Destacou que há muito tempo o 1020 
município não vem ofertando esse tipo de serviço de quebra-molas e, por isso, solicitou que o 1021 
gestor possa atender não só esse pedido específico, mas que também construa quebra-molas em 1022 
todas as ruas onde houver necessidade no município. Não havendo nada mais a ser discutido, 1023 
sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 1024 
todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que 1025 
encaminhasse o requerimento ao seu destino. REQUERIMENTO 62/2025, em discussão, a Ver. 1026 
VANIA FERNANDES declarou que o requerimento surgiu após questionamentos da população 1027 
quanto à qualidade da água que está sendo ofertada. Informou que a água que está chegando às 1028 
residências teve, no início do ano e da gestão, uma melhoria momentânea, após a administração 1029 

divulgar um vídeo mostrando a evolução no tratamento. No entanto, essa melhora durou poucos 1030 
dias e, atualmente, os questionamentos da população voltaram, tanto com relação à cor e ao odor 1031 
da água, como também diante do aumento da procura por atendimento médico devido a casos de 1032 
disenteria e virose. Relatou que as pessoas questionam se esses casos têm relação com a água. 1033 
Relembrou que, todos os anos, a Câmara costuma solicitar a análise da água e, diante desses 1034 
questionamentos, solicitou que a administração realize nova análise para tranquilizar a população. 1035 
O Ver. JAIRO FLAUZINO, em seguida, declarou que com relação ao requerimento da vereadora 1036 
Vania Fernandes desejava ser sucinto. Disse que, agora, a oportunidade é propícia, visto que, na 1037 
gestão anterior, o irmão do atual prefeito o procurou para tentar conseguir uma amostra da água 1038 
para análise, e que agora, sendo irmão do prefeito, isso seria mais fácil de ser feito. Afirmou que 1039 
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a realização da análise da água seria muito positiva para o município e também para o mandato do 1040 
prefeito. Declarou acreditar que Serra Negra está vivendo um surto semelhante a uma cólera, o 1041 
que tem gerado dificuldades na área da saúde pública. Disse ter escutado que havia escassez de 1042 
medicamentos e soro, devido à grande procura, e compreendeu a dificuldade, dado o número de 1043 
casos de diarreia registrados no município. Explicou que, pessoalmente, utiliza a água apenas para 1044 
higiene pessoal, escovação dos dentes, banho e limpeza. Reforçou acreditar que esse surto tem 1045 
relação com a má qualidade da água, que considera inapropriada para o consumo. Mencionou que, 1046 
em 2020, o prefeito havia prometido em uma live que resolveria o problema da água em três meses 1047 
caso fosse eleito, e que reafirmou essa promessa em 2024, mas que até o momento não cumpriu. 1048 
Declarou que no início do mandato o prefeito apresentou testes e demonstrou a água, mas que 1049 
nada mudou. Disse que a população continua à espera de uma água de qualidade. Finalizou 1050 
pedindo a Deus que os governos se sensibilizem com a situação de Serra Negra e que enviem 1051 
recursos para viabilizar a construção ou conclusão de uma adutora, pois não acredita mais em 1052 
solução para o atual sistema. Disse estar cansado de promessas e que o momento é oportuno para 1053 
cobrar providências. Pediu para subscrever ao requerimento por entender que a análise da água é 1054 
uma das ações mais importantes no enfrentamento ao mal-estar enfrentado pela população. O Ver. 1055 
ERALDO ALVES declarou que também desejava discutir o requerimento, que, segundo ele, não 1056 
é novidade na Casa. Ressaltou que se trata de um requerimento importante, discutido todos os 1057 
anos, e que a qualidade da água é um tema sério, sendo responsabilidade dos vereadores fiscalizar. 1058 
Destacou que não poderia se omitir quanto ao conhecimento que possui sobre o esforço e a vontade 1059 
do prefeito de buscar a melhoria da água. Explicou que a licitação anterior para aquisição dos 1060 
produtos necessários ao tratamento da água não foi aditivada, o que levou à abertura de novo 1061 
processo. Nesse novo processo, informou que houve um recurso da segunda colocada contra a 1062 
vencedora, o que gerou trâmite burocrático e perda de tempo. Acrescentou que, por essa razão, 1063 
faltaram os materiais. Disse que o prefeito contratou um técnico aposentado da CAERN para 1064 
auxiliar nesse processo e que aguarda a chegada dos materiais para retomar o trabalho de melhoria 1065 
da água. Disse acreditar que não é apenas uma questão de produtos, pois apesar do investimento 1066 
na nova estação, talvez tenha faltado estrutura, como uma caixa de decantação. Declarou desejar 1067 
que a água seja melhorada, mas afirmou ter dúvidas quanto à atribuição da virose à água. Explicou 1068 
que não sabe se existe um dado técnico que comprove essa ligação, citando que também há relatos 1069 
de casos semelhantes em Caicó, onde a água é diferente. Fez essa ressalva, mas reforçou que deseja 1070 
melhorias. A Ver. ANA KARINNE declarou que desejava se somar à proposição da vereadora 1071 
Vania Fernandes e considerou o momento oportuno para trazer mais uma vez essa temática, que é 1072 
um problema recorrente no município. Disse que há muitos anos a Câmara discute a qualidade da 1073 
água, com reuniões, audiências públicas e tentativas de solução. Citou que houve um grande 1074 
investimento na estação de tratamento de água, que foi apontada como solução, mas que também 1075 
não resolveu. Afirmou que, apesar das promessas de candidatos de resolverem o problema em dois 1076 
ou três meses, quem acompanha a situação há anos sabe que não é simples. Reforçou que a água 1077 
não é de boa qualidade e que a análise é muito importante. Disse que já fez esse requerimento e 1078 
que, na época, foi apresentado um relatório sobre a viabilidade da água para consumo. Citou que 1079 
o técnico explicou que a aparência da água nem sempre condiz com a qualidade — uma água clara 1080 
pode estar contaminada, enquanto uma mais escura pode estar adequada. Reforçou que a água de 1081 

Serra Negra não é de boa qualidade e que, embora em alguns lugares as pessoas não tenham sequer 1082 
água ruim, essa também é uma realidade difícil. Parabenizou a vereadora Vania e solicitou que, 1083 
ao receber a análise técnica, ela seja compartilhada com toda a população. Afirmou que há, sim, 1084 
pessoas que ainda consomem essa água para beber. Contou que, na terça-feira anterior, foi à 1085 
maternidade com virose e que, segundo a médica, ela foi a paciente número oitenta e nove do dia 1086 
com os mesmos sintomas. Disse ter sido informada de que o número de atendimentos ultrapassou 1087 
cem pessoas com sintomas semelhantes. Finalizou dizendo que algo está acontecendo, e que, 1088 
mesmo que ainda haja dúvida se é ou não a água, o requerimento é válido. Por ser de suma 1089 
importância e por representar uma preocupação unânime dos vereadores, pediu para subscrever à 1090 
proposição. A Ver. VANIA FERNANDES agradeceu aos colegas vereadores que subscreveram 1091 
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e comentaram sobre o seu requerimento, deixando a subscrição aberta para todos que desejassem 1092 
aderir. Informou que apresentou o pedido de análise da água atendendo a questionamentos da 1093 
população. Esclareceu que não possui dados comprobatórios de que a virose seja consequência da 1094 
água, e que por isso mesmo não citou esses dados em seu requerimento. Disse que, no entanto, 1095 
recebe diariamente perguntas da população, como: “é verdade que essa virose da diarreia é da água 1096 
que a gente consome, é da água que a gente escova os dentes, é da água que a gente toma banho?”. 1097 
Relatou que muitos moradores afirmam não ter condições de comprar água e, por isso, cozinham 1098 
com a água da rede pública. Explicou que, diante dessas dúvidas e da recorrência anual desse tipo 1099 
de solicitação, decidiu protocolar o requerimento para que, com a divulgação dos resultados da 1100 
análise, a população possa se tranquilizar. Ressaltou que este é o primeiro ano em que apresenta o 1101 
requerimento de sua autoria, já que nos anos anteriores outros vereadores o apresentaram. 1102 
Reconheceu o esforço que todas as gestões têm feito para melhorar a qualidade da água, 1103 
mencionando que, no início da atual gestão, foram divulgados vídeos mostrando tentativas de 1104 
melhorias no tratamento, mas que, atualmente, os moradores já questionam a ausência de novos 1105 
vídeos e a falta de explicações. Declarou que acompanhou os dois mandatos da gestão passada e 1106 
testemunhou o esforço do antigo gestor. Disse que mesmo diante desses esforços, os requerimentos 1107 
continuavam sendo feitos, pois a questão da análise da água não serve apenas para os vereadores, 1108 
mas sim para a população. Reforçou que sempre aprovou tais requerimentos, pois considera que 1109 
o consumidor final precisa ter segurança sobre a qualidade da água que consome. Finalizou 1110 
reiterando que o objetivo é tranquilizar a população e convidou os colegas a subscreverem. O Ver. 1111 
STENIO GOMES declarou que o pedido da vereadora Vania Fernandes é louvável e afirmou 1112 
estar somando-se à proposição. Acrescentou que a problemática da qualidade da água já vem se 1113 
arrastando há muito tempo, desde gestões passadas, e que compreende que o atual gestor também 1114 
demonstra preocupação e busca soluções. A Ver. VANIA FERNANDES confirmou as 1115 
colocações do vereador Stenio Gomes e afirmou que se encontra em seu terceiro mandato. Relatou 1116 
ser testemunha de que, nos dois mandatos anteriores, todos os anos era solicitado requerimento 1117 
para análise da água, independentemente do esforço do gestor. Reforçou que sempre aprovou esses 1118 
requerimentos porque considera uma necessidade da população. Declarou ter certeza de que não 1119 
foi a única vereadora a ouvir questionamentos sobre a qualidade da água, pois acredita que todos 1120 
os vereadores também os receberam. Disse que cada cidadão busca aquele vereador com quem 1121 
tem mais afinidade, e que por isso os relatos chegam a diferentes parlamentares. Enfatizou que a 1122 
análise da água é necessária especialmente neste momento de surto de disenteria, para que a 1123 
população possa se tranquilizar quanto à qualidade do que está consumindo. O Ver. JAIRO 1124 
FLAUZINO declarou que percebe que a política nunca encontrará uma fórmula definitiva de 1125 
solução para o povo. Disse que, como sociedade, políticos ou cidadãos comuns, a tendência é 1126 
sempre arrumar uma desculpa ou criar um novo problema para cada solução apresentada. 1127 
Comentou que haverá sempre uma comparação com gestões passadas e que sucessivamente haverá 1128 
críticas de uma gestão à outra. Finalizou dizendo que o importante é que o problema seja resolvido 1129 
e reforçou que todos torcem por melhorias para Serra Negra. Os seguintes vereadores 1130 
subscreveram ao Requerimento: A Ver. ANA KARINNE, o Ver. JAIRO FLAUZINO, o Ver. 1131 
JOSÉ DE ARIMATÉIA e o Ver. CARLOS EDUARDO. Não havendo nada mais a ser 1132 
discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi 1133 

aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária 1134 
da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino.  REQUERIMENTO 63/2025, em 1135 
discussão, a Ver. VANIA FERNANDES declarou que apresentou o requerimento após ter 1136 
mostrado, no início da sessão, um vídeo feito no local da denúncia, em decorrência de diversos 1137 
questionamentos de moradores, principalmente do Conjunto Derosse e do setor do Complexo 1138 
Francisca Macêdo. Relatou que é moradora da região e testemunha o mau cheiro que persiste há 1139 
aproximadamente um mês, além do surto de muriçocas, que só aumenta. Relembrou que, há cerca 1140 
de dois meses, chegou a mencionar esse problema em sessão anterior e, na época, um perfil falso 1141 
no Instagram usou sua imagem para fazer um meme criticando sua fala sobre a grande quantidade 1142 
de muriçocas que perturbava o sono da população. Disse que hoje o incômodo não é só dela, mas 1143 
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de todos os moradores das redondezas. Informou que, ao visitar o local, constatou esgoto a céu 1144 
aberto e que a bomba da estação está sem funcionar há vários dias, o que tem provocado o despejo 1145 
do esgoto diretamente no rio Espinharas, sem qualquer tratamento prévio. Considerou a situação 1146 
preocupante e afirmou que é dever do vereador levar esse tipo de problema à administração 1147 
municipal. Ressaltou que saúde é um direito da população e que um esgoto nessa situação 1148 
representa um risco à saúde pública, além de configurar crime ambiental. Reiterou que, como 1149 
vereadora, tem obrigação de denunciar e buscar soluções, especialmente quando a gestão ainda 1150 
não se manifestou. A vereadora afirmou ter sido criticada após divulgar o vídeo, inclusive por 1151 
pessoas que a acusaram de nunca ter feito vídeos na gestão anterior. Declarou que, na gestão 1152 
passada, problemas dessa natureza não permaneciam sem solução por tanto tempo, tendo relatos 1153 
de que, no máximo, levavam três dias para serem resolvidos. Disse que faz vídeos e requerimentos 1154 
não por ser seu direito, mas por ser dever de representar o povo e defender a população. Lamentou 1155 
que muitas pessoas estejam enfrentando os problemas, como o mau cheiro e a infestação de 1156 
muriçocas, sem saber de onde vem o foco. Disse que já houve épocas em que vereadores faziam 1157 
vídeos e requerimentos semelhantes e ela sempre os apoiou, mesmo sendo da base da gestão 1158 
passada. Rejeitou a ideia de que vereadores não possam apontar falhas da administração por 1159 
questões políticas, declarando que quem perde com essa mentalidade é a população. Ressaltou 1160 
que, mesmo tendo sido considerada “irmã do prefeito” em gestões anteriores, nunca deixou de 1161 
defender o povo e de apoiar iniciativas que realmente beneficiavam a comunidade. Disse que 1162 
jamais foi irresponsável ou fez acusações sem fundamento. Afirmou que continuará exercendo seu 1163 
mandato com firmeza, fazendo vídeos e requerimentos sempre que considerar necessário. 1164 
Reforçou que a situação atual do esgoto representa descaso com a saúde pública e que, caso chova, 1165 
os impactos poderão atingir todo o município. Finalizou dizendo que sua função é zelar pelo povo 1166 
e buscar soluções, pois o patrimônio de uma cidade é o seu povo. O Ver. ERALDO ALVES 1167 
declarou que é sempre favorável a todos os requerimentos e que esse é, inclusive, dever dos 1168 
parlamentares. Disse, porém, que gostaria de fazer algumas ponderações. Afirmou que acredita 1169 
que todos os vereadores estão do lado do povo e que sempre têm buscado apresentar e cobrar 1170 
soluções para os problemas, independentemente do gestor. Relatou que, no caso específico do 1171 
esgoto, não havia trazido o tema para o plenário porque há cerca de quinze dias ele próprio já havia 1172 
ido ao local com o prefeito e o secretário, por volta das 18h30, atrás da igreja, com testemunhas 1173 
como Verinha e Salesia, para verificar a situação e buscar solução. Afirmou que o problema 1174 
realmente existe há cerca de trinta dias e foi ocasionado pela quebra da bomba da estação. 1175 
Comparou a situação com ocorrências semelhantes em gestões passadas, inclusive em locais como 1176 
o Arécio Batista e nas proximidades da residência de Cícero Moraes, onde, segundo ele, o tempo 1177 
sem solução foi até maior. Disse que, na oportunidade, também sugeriu que o município adquirisse 1178 
bombas reservas para evitar que a população ficasse tanto tempo prejudicada. Informou que a 1179 
bomba já havia chegado antes de ontem, que a COSERN já esteve no local e que a previsão é que 1180 
o problema seja resolvido até depois de amanhã. Reforçou que o município deve se preparar para 1181 
evitar essas situações, mas reconheceu que o problema não é novo e já aconteceu antes. O Ver. 1182 
JOSÉ DE ARIMATÉIA agradeceu à vereadora Vania Fernandes pela iniciativa. Disse que, ao 1183 
chegar à Câmara naquele dia, foi até o local ver de perto o esgoto após ter sido informado pela 1184 
vereadora, e também fez um vídeo. Declarou que continuará fazendo vídeos sempre que identificar 1185 

algo errado, independentemente de críticas. Disse que se alguém se incomodar, o problema é dessa 1186 
pessoa, e que seu dever como vereador é cobrar. Relatou que o vídeo feito por ele e por Vania 1187 
mostra a situação grave vivida por moradores próximos às quadras do Complexo Francisca 1188 
Macêdo, comparando o mau cheiro àquele provocado pela pocilga da Serranegrinha. Comentou 1189 
que as reclamações sobre muriçocas aumentaram e que, embora não considere o prefeito culpado, 1190 
reconhece que esgoto a céu aberto agrava o problema. Disse que sempre cobrará providências e 1191 
continuará fazendo vídeos, pois essa é sua função como vereador. Informou que já havia 1192 
conversado com o secretário, que prometeu resolver, mas que, como ainda não foi resolvido, 1193 
voltou a cobrar. A Ver. VANIA FERNANDES reforçou o comentário do vereador Nêgo, 1194 
afirmando que existem pessoas que preferem que o problema continue afetando a saúde da 1195 
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população a permitir que ele seja exposto, como se denunciar fosse um ataque à administração. 1196 
Declarou que esse tipo de mentalidade representa um desserviço ao povo, e que muitas dessas 1197 
pessoas também têm familiares vivendo na área afetada. Finalizou dizendo que o pensamento deve 1198 
estar voltado para o povo em primeiro lugar. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 1199 
submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos 1200 
os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretária da Casa que 1201 
encaminhasse o requerimento ao seu destino.  Em seguida, o Sr. Presidente declarou encerrada a 1202 
ordem do dia e facultou a palavra aos líderes de bancada por cinco (05) minutos para cada um que 1203 
assim o desejar. O Ver. ERALDO ALVES (LÍDER DO PT) esclarece que a campanha que 1204 
deveria ter acontecido no último sábado, conforme já havia sido mencionada pela colega 1205 
vereadora, não foi realizada porque muitos profissionais da equipe são mães e não residem em 1206 
Serra Negra. Informou que, como o Ministério da Saúde deixa a critério dos municípios a escolha 1207 
da melhor data para realização da campanha, optou-se por não realizá-la no sábado anterior, que 1208 
coincidia com as comemorações do Dia das Mães. Explicou que, por essa razão, a campanha foi 1209 
remarcada para o sábado seguinte e afirmou que não haverá nenhum prejuízo ao município. 1210 
Finalizou dizendo que essa informação já havia sido esclarecida anteriormente e que, no próximo 1211 
final de semana, todos estavam confirmados para a subida da serra. A Ver. VANIA FERNANDES 1212 
(LÍDER DO PSDB) utilizou o espaço para fazer mais uma vez um apelo à administração 1213 
municipal, solicitando mais zelo e cuidado com o lixão da cidade. Relatou que, nos últimos dias, 1214 
a cidade foi novamente surpreendida com a presença de fumaça, o que causa sérios problemas, 1215 
especialmente em um momento em que muitas pessoas já enfrentam dificuldades respiratórias. 1216 
Destacou que a inalação dessa fumaça agrava ainda mais a saúde da população de Serra Negra. 1217 
Afirmou que o pedido visa chamar a atenção da administração para a importância da manutenção 1218 
do lixão, especialmente a cobertura adequada do local, e destacou que já fazia tempo que não 1219 
ocorriam queimadas, mas que recentemente elas voltaram a acontecer com frequência. Ressaltou 1220 
que isso é altamente prejudicial à saúde pública e relatou que até os motoristas que transitam pela 1221 
BR, ao se aproximarem da cidade, se assustam com a névoa causada pela fumaça. Em nome da 1222 
população de Serra Negra, reforçou seu apelo para que a administração tenha o devido cuidado 1223 
em manter o lixão coberto e evitar novos episódios. A seguir, o Sr. Presidente declarou encerrada 1224 
a presente sessão às treze horas e oito minutos (13h e 08min) e convocou todos os vereadores a se 1225 
fazerem presentes na próxima sessão que será realizada dia vinte e um (21) de maio. Câmara 1226 
Municipal de Vereadores de Serra Negra do Norte, quatorze (14) de maio de dois mil e vinte e 1227 
cinco (2025). 1228 


